
ATO TOSCANA SUD 

AUTORITA’ PER IL SERVIZIO DI GESTIONE INTEGRATA  

DEI RIFIUTI URBANI 

ASSEMBLEA DEL 9 FEBBRAIO 2022 

INIZIO SEDUTA ORE 14,30 

 

Assume la Presidenza dell’Assemblea il Presidente Ing. Alessandro Ghinelli, 

Sindaco di Arezzo. 

 

Sono altresì presenti il Direttore Generale Dottor Paolo Diprima. 

 

La Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Alessandra Biondi, Sindaco di 

Civitella Paganico. 

 

Svolge le funzioni di Segretario verbalizzante la Dottoressa Angela Barbi. 

 

La seduta si svolgerà in modalità di videoconferenza sulla piattaforma Zoom che 

consente ai partecipanti anche l’intervento orale, oltreché scritto in chat. 

 

Viene inoltre consentita la possibilità di partecipare in presenza fisica, per i Sindaci 

(o loro delegati) che preferissero tale opzione, presso la sede fisica della sala 

conferenze di AISA Impianti in Arezzo San Zeno. 

 

 

 

 



Parla la rappresentante del Comune di Campiglia Marittima: 

<< Buonasera a tutti. Campiglia Marittima, presente. Grazie. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Asciano: 

<< Buonasera a tutti. Come scritto in chat, Asciano presente. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di San Sepolcro: 

<< Buonasera. Sansepolcro presente. Buonasera a tutti. >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Bucine: 

<< Buonasera. Bucine presente per delega del Sindaco. Sono l’Assessore. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Ancora non è iniziata? Buonasera a tutti.>> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Sì, buonasera a tutti. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< Abbadia San Salvatore è presente con Civitella. 

 

ABBADIA SAN SALVATORE  PRESENTE 

ANGHIARI     NESSUNA RISPOSTA 

 



Non mi sento, non mi sento. L’ho già detto. Buonasera a tutti. Inizieremo con il fare 

l’appello. Abbadia San Salvatore è presente con delega a Civitella. 

 

ABBADIA SAN SALVATORE   PRESENTE 

ANGHIARI     NESSUNA RISPOSTA 

ARCIDOSSO     NESSUNA RISPOSTA 

AREZZO     PRESENTE 

 

(RUMORI E VOCI DI DISTURBO IN SOTTOFONDO DURANTE L’APPELLO). 

 

ASCIANO     PRESENTE 

BADIA TEDALDA    NESSUNA RISPOSTA 

BIBBIENA     NESSUNA RISPOSTA 

 

Bibbiena è presente? 

 

BUCINE     PRESENTE 

BUONCONVENTO    NESSUNA RISPOSTA 

 

Buonconvento è presente? (RUMORI E VOCI DI DISTURBO IN SOTTOFONDO 

DURANTE L’APPELLO) 

 

CAMPAGNATICO    NESSUNA RISPOSTA 

CAMPIGLIA MARITTIMA   PRESENTE >> 

 



Parla la rappresentante del Comune di Campiglia Marittima: 

<< Presente Campliglia con delega Suvereto. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< CAPALBIO    NESSUNA RISPOSTA 

CAPOLONA     NESSUNA RISPOSTA 

CAPRESE MICHELANGELO  NESSUNA RISPOSTA 

CASOLE D’ELSA    PRESENTE 

CASTAGNETO CARDUCCI   NESSUNA RISPOSTA 

CASTEL DEL PIANO   NESSUNA RISPOSTA 

CASTEL FOCOGNANO   PRESENTE >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Castel Focognano: 

<< Sì, presente, con delega Ricci. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< Sì. Quindi, con delega di San Niccolò? >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Castel Focognano: 

<< Sì. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< CASTELFRANCO PIAN DI SCO PRESENTE 

CASTELLAZZARA    PRESENTE 



BIBBIENA      PRESENTE 

CASTELLINA IN CHIANTI  >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Castel San Niccolò: 

<< E’ presente..sì, è presente anche Castel San Niccolò, eh. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< Sì. Sì, sì, sì. Certo. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Castel San Niccolò: 

<< Bene. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< CASTELLINA IN CHIANTI  NESSUNA RISPOSTA 

CASTELNUOVO BERARDENGA  PRESENTE >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Castelnuovo Berardenga: 

<< Presente. Ho rilasciato delega a Poggibonsi perché dalle ore 16,00 mi devo 

assentare. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< Poggibonsi. Sì. Infatti, ce l’abbiamo. Grazie. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Castelnuovo Berardenga: 



<< Dalle 16,00 in poi. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< Dalle 16,00 okay. 

 

CASTIGLION FIBOCCHI   PRESENTE 

CASTIGLION FIORENTINO  NESSUNA RISPOSTA 

CASTIGLIONE DELLA PESCAIA  NESSUNA RISPOSTA 

CASTIGLIONE D’ORCIA >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Buonconvento: 

<< Sì, scusate, Buonconvento è presente con delega a Murlo. Non mi funzionava 

l’audio. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< Ah sì, l’abbiamo, l’abbiamo comunque registrata. Grazie. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Buonconvento: 

<< Perfetto. Grazie. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< CASTIGLIONE D’ORCIA  NESSUNA RISPOSTA 

CAVRIGLIA     NESSUNA RISPOSTA 

CETONA     PRESENTE >> 



 

Parla il rappresentante del Comune di Cavriglia: 

<< Cavriglia, presente! >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< Perfetto. Cetona? >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Cetona: 

<< Cetona, presente. Sì. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< CHIANCIANO TERME   PRESENTE >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Chianciano Terme: 

<< Chianciano Terme presente con delega Comune di Pienza. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< Sì. Sì, ci risulta. Grazie.  

CHITIGLIANO   NESSUNA RISPOSTA 

CHIUSDINO    PRESENTE 

CHIUSI    PRESENTE 

CHIUSI DE LA VERNA  NESSUNA RISPOSTA 

CINIGIANO    NESSUNA RISPOSTA 

CIVITELLA IN VAL DI CHIANA NESSUNA RISPOSTA 



CIVITELLA PAGANICO   PRESENTE 

COLLE DI VAL D’ELSA  PRESENTE 

CORTONA    PRESENTE 

FOIANO DELLA CHIANA  NESSUNA RISPOSTA 

FOLLONICA    NESSUNA RISPOSTA 

GAIOLE IN CHIANTI  NESSUNA RISPOSTA 

GAVORRANO   PRESENTE 

GROSSETO    PRESENTE 

ISOLA DEL GIGLIO   PRESENTE 

LATERINA PERGINE  NESSUNA RISPOSTA 

LORO CIUFFENNA   NESSUNA RISPOSTA 

LUCIGNANO    NESSUNA RISPOSTA 

MAIANO IN TOSCANA  NESSUNA RISPOSTA 

MANCIANO    PRESENTE 

MARCIANO DELLA CHIANA >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Manciano: 

<< Scusa, scusa. >> 

 

Parla la Segreteria: 

<< Sì. >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Manciano: 

<< Delega Pitigliano. >> 



 

Parla la Segretaria: 

<< Sì, sì, grazie. E Sorano? Anche Sorano? Ci risulta anche la delega di Sorano.>> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Manciano: 

<< Sì, sì, anche Sorano. Sì. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< Okay, grazie.  

MARCIANO DELLA CHIANA  NESSUNA RISPOSTA 

MASSA MARITTIMA   PRESENTE 

MONTALCINO    NESSUNA RISPOSTA 

MONTE ARGENTARIO   NESSUNA RISPOSTA 

MONTE SAN SAVINO   PRESENTE 

MONTEMIGNAIO    NESSUNA RISPOSTA 

 

Montemignaio che ha delegato Castel San Niccolò, se vi risulta. 

 

MONTEPULCIANO    PRESENTE 

MONTERCHI >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Monte Argentario: 

<< Scusate, Monte Argentario presente, eh. Scusate. Ho avuto un problema di audio. 

Grazie. >> 



 

Parla la Segretaria: 

<< Perfetto. Grazie.  

MONTERCHI    NESSUNA RISPOSTA 

MONTERIGGIONI    PRESENTE 

MONTERONI D’ARBIA   DELEGA SOVICILLE 

 

Poi, Monteroni D’Arbia dovrebbe avere delegato Sovicille. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Sovicille: 

<< Sì, esatto. Ci sono. Buonasera. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< Grazie. 

MONTERONDO   NESSUNA RISPOSTA 

MONTEVARCHI   PRESENTE 

MONTICIANO   NESSUNA RISPOSTA 

MONTIERI    NESSUNA RISPOSTA 

MURLO    DELEGA BUONCONVENTO    

   

 Murlo che dovrebbe avere delegato Buonconvento? Buonconvento. Vi risulta?  

 

ORBETELLO    PRESENTE 

ORTIGNANO RAGGIOLO  NESSUNA RISPOSTA 



PIAN CASTAGNAIO  NESSUNA RISPOSTA 

PIENZA    NESSUNA RISPOSTA 

 

Pienza, ah su Chianciano sì. 

 

PIEVE SANTO STEFANO  PRESENTE 

PIOMBINO    NESSUNA RISPOSTA 

PITIGLIANO    DELEGA DI MANCIANO 

POGGIBONSI   PRESENTE 

POPPI     NESSUNA RISPOSTA 

PRATOVECCHIO STIA  PRESENTE 

RADDA IN CHIANTI  NESSUNA RISPOSTA 

RADICOFANI   NESSUNA RISPOSTA 

RADICONDOLI   NESSUNA RISPOSTA 

RAPOLANO TERME  PRESENTE 

ROCCALBEGNA   NESSUNA RISPOSTA 

ROCCASTRADA   PRESENTE 

SAN CASCIANO DEI BAGNI PRESENTE 

 

San Casciano dei Bagni, che aveva delegato nessuno.  

 

SAN GIMIGNANO   PRESENTE 

SAN GIOVANNI VALDARNO PRESENTE 

SAN QUIRICO D’ORCIA  PRESENTE 



 

San Quirico d’Orcia che aveva delegato…>> 

 

Parla il rappresentante del Comune di San Quirico d’Orcia: 

<< Presente. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< No, no, è venuto lui, è venuto lui. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< Ah, è presente? Perfetto. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Foiano della Chiana: 

<< Scusate. Foiano della Chiana presente. Scusate. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< Ah sì. Foiano della Chiana presente. >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Castiglion Fiorentino: 

<< Scusate, sono entrata ora. Castiglion Fiorentino presente. Buongiorno a tutti. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< Buongiorno. Foiano e Castiglione. >> 

 



Parla la rappresentante del Comune di Follonica: 

<< Buonasera a tutti. Anche Follonica presente. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< Follonica, buonasera. >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Arcidosso: 

<< E anche Arcidosso, scusate, ero collegata, ma sono dovuta uscire un secondo.>> 

 

Parla la Segretaria: 

<< Arcidosso. Perfetto. Allora, continuiamo.  

 

SAN VINCENZO   NESSUNA RISPOSTA 

SAN SEPOLCRO   PRESENTE 

SANTA FIORA   PRESENTE 

SARTEANO    NESSUNA RISPOSTA 

 

Sarteano, che ha due deleghe. Sarteano è presente? Non è ancora presente.  

 

SASSETTA    NESSUNA RISPOSTA 

SCANSANO    NESSUNA RISPOSTA 

SCARLINO    PRESENTE 

SEGGIANO    PRESENTE 

SEMPROGNANO   NESSUNA RISPOSTA 



SIENA     NESSUNA RISPOSTA 

 

Siena è presente? No. Ah sì? Poi, allora Sinalunga aveva delegato Sarteano, ma 

ancora Sarteano non è collegato. 

 

SINALUNGA    NESSUNA RISPOSTA 

SORANO 

 

Sorano aveva..>> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Sarteano: 

<< Sì, scusa, sono collegato. Non sentivo fino ad ora. Sarteano (parola non 

comprensibile)..>> 

 

Parla la Segretaria: 

<< Ah, salve. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Sarteano: 

<<..e c’ha la delega di Sinalunga e di Trequanda, credo. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< Sì, sì. Perfetto. Grazie. 

SOVICILLE   PRESENTE 

SUBBIANO   NESSUNA RISPOSTA 

SUVERETO   NESSUNA RISPOSTA 



 

Suvereto avevamo Campiglia Marittima. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di San Vincenzo: 

<< Anche San Vincenzo mi sono collegato ora, scusate. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< Ah, sì. San Vincenzo.  

TALLA     NESSUNA RISPOSTA 

TERRANUOVA BRACCIOLINI NESSUNA RISPOSTA 

TORRITA     DELEGA SARTEANO 

 

Torrita è presente con Sarteano. E Trequanda è presente con..>> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Torrita di Siena: 

<< No, Torrita. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< Ah sì, Torrita c’ha una delega interna, sì. Natascia Volpi. >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Torrita di Siena: 

<< Sì. Presente. >> 

 

Parla la Segretaria: 



<< Eh? Grazie. Buonasera. >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Torrita di Siena: 

<< Sì. Buonasera. >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Cinigiano: 

<< Buonasera. Anche Cinigiano presente. >> 

 

Parla la Segretaria: 

<< Cinigiano. >> 

 

BREVE INTERRUZIONE. 

 

Parla voce non identificata: 

<< Scusate, una domanda. Si è interrotta la comunicazione o sono io  che non sento 

più nulla? >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Sugli aventi diritto? Sui presenti o sugli aventi diritto? >> 

 

Parla la Segreteria: 

<< Su, le quote sui presenti. >> 

 

BREVE INTERRUZIONE 



 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Bene, grazie. Buonasera a tutti. Allora, alle 15,05 inizia l’Assemblea con 66 

presenti, corrispondenti al 73,39% dei voti validi.  

 

PUNTO N. 1 – COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE DELL’ASSEMBLEA E/O DEL 

PRESIDENTE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO. 

 

Vi do io una comunicazione, rapida, di servizio. Abbiamo chiuso l’assemblea dello 

scorso, qualche settimana fa con una delibera approvata, ma con i numeri che non 

erano compiutamente stati elaborati. Quindi, ve ne do ora contezza. Del Punto n. 4 

all’ordine del giorno dell’ultima Assemblea abbiamo approvato l’ordine del giorno 

con 61 voti favorevoli, corrispondenti al 94,55%, 5 contrari corrispondenti al 2,06%, 

7 astenuti corrispondenti al 3,39%. L’emendamento, generato da questo ordine del 

giorno approvato, è stato approvato con 66 favorevoli corrispondenti al 97,11%, 2 

contrari corrispondenti allo 0,38%, 5 astenuti corrispondenti al 2,51%. Infine, la 

delibera così come emendata dall’emendamento appena approvato, è stata 

approvata con 57 voti favorevoli pari al 91,38%, 8 contrari pari al 3,74%, e 7 astenuti 

pari al 4,88%. Questo chiude quello che dovevo raccontarvi circa l’esito e la chiusura 

della scorsa assemblea.  

Chiedo, io non ho altre comunicazioni da fare, chiedo al Presidente del Consiglio 

Direttivo se ha..>> 

      

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< Nessuna. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 



<< Non ci sono comunicazioni da parte del Sindaco Biondi. Quindi, passiamo 

direttamente al Punto n. 3 che è, diciamo, per noi in questo momento, forse, la cosa 

più importante e anche più urgente da mettere a fuoco, che è: 

 

PUNTO N. 3 – PROPOSTE DI INVESTIMENTI DA AVANZARE AL MITE PER IL 

FUNZIONAMENTO CON FONDI DEL PNRR. 

 

E’ una delibera fondamentale per avere quelle risorse, che ci aspettiamo e che non 

sappiamo se arriveranno, né in che misura arriveranno, ma che è assolutamente 

necessario approvare in data odierna. Quindi, prego il Direttore di fare una breve 

disamina di questo punto all’ordine del giorno e di cominciare la seduta. Prego.>> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Buonasera a tutti. E grazie per la presenza ampia e attenta. Anche questa seduta 

è stata preparata, come le altre, da tre incontri al livello di assemblea provinciale in 

cui abbiamo insieme esaminato le proposte di delibera, in particolare ci siamo a 

lungo soffermati su questa che è l’argomento principale dell’incontro di oggi, come 

diceva il Presidente, ed è un argomento fondamentale perché è il frutto di un lavoro 

molto intenso, che non è partito solo quando è stato pubblicato il bando del MITE a 

metà ottobre, perché è il frutto di una serie di progetti e di attività, che sia presso 

SEI Toscana, sia presso il gestore degli impianti, con il coordinamento di ATO, con la 

partecipazione dei Comuni, era da tempo in atto. Negli ultimi quattro mesi, 

indubbiamente, è stato molto, molto intenso e si è riusciti ad arrivare a definire una 

cinquantina di progetti, con tutte le caratteristiche necessarie per concorrere ai 

finanziamenti con fondi europei, che presenteremo tra domani e dopo domani, 

lunedì è l’ultimo giorno, quindi speriamo tra domani e dopo domani, di caricare 

tutto sul portale del MITE per poter poi partecipare a questa graduatoria finale. 

L’argomento è stato ampiamente affrontato. In estrema sintesi ci muoviamo su due 

linee: la linea che riguarda gli interventi sulla raccolta differenziata, e quindi 

abbiamo dei progetti che riguardano sia l’acquisizione dei contenitori ad accesso 

controllato. Ciascuno per AOR, tutte le AOR sono state coinvolte, è stato un 

momento anche di rivitalizzazione delle attività delle AOR per le quali lunedì 



prossimo è anche stato riconvocato il comitato delle AOR. E, a seguito di questa 

attività capillare, come ben vi ricordate, lunedì scorso all’assemblea del 31 gennaio, 

è stato approvato il piano di riorganizzazione del servizio per ciascuna AOR, con 

allegato anche l’ordine del giorno che impegnava SEI a tenere conto delle istanze dei 

Comuni in sede di progettazione esecutiva. Da questo passaggio fondamentale, 

approvato con l’Assemblea di lunedì, la delibera 3, è stato possibile poi estrarre 

l’elenco dei progetti da presentare al MITE, su tre fronti: il fronte dell’acquisto dei 

contenitori di accesso controllato, un progetto per AOR per avere il massimo dei 

finanziamenti erogabili che è 1.000.000 di Euro e noi presentiamo 18 progetti, 

ciascuno di valore leggermente superiore al milione di Euro. Abbiamo poi un 

secondo filone, che è entrato in una fase finale, relativamente alla realizzazione di 

strutture su isole ecologiche interratte, proposte da alcuni Comuni e dopo alcune 

valutazioni, indotte anche da risposte del MITE, abbiamo convenuto di inserire 

anche questi progetti, che inizialmente si era pensato di indirizzare direttamente da 

parte dei singoli Comuni. Poi, a seguito dei chiarimenti del MITE abbiamo acquisito 

anche questi sei progetti, che valgono complessivamente quasi 5 milioni all’interno 

del Piano complessivo degli interventi presentato dall’ATO. C’è un terzo filone, che 

la realizzazione ed adeguamento dei centri di raccolta, dove abbiamo completato 

con la precedente delibera, sempre la delibera 3 del 31 gennaio, la ricognizione 

completa di tutti i progetti, che riguardano, direi, praticamente, tutti i Comuni. Per 

quelli che avevano uno stato avanzato di progettazione, che quindi avevano una 

certa possibilità di poter concorrere alla graduatoria, con una posizione 

sufficientemente competitiva, diciamo, è stato individuato un progetto specifico che 

viene presentato al MITE. Nella stesura della delibera, che vi è stata presentata, il 

livello, che avevamo a suo tempo comunicato a tutti i Comuni è il livello della 

progettazione definitiva. Queste sono le tre linee di intervento per quanto riguarda 

la raccolta. Vi è poi una seconda linea di intervento, che è la linea B, che riguarda la 

realizzazione e l’ammodernamento di impianti, per il trattamento dei rifiuti 

differenziati. E qui mettiamo a frutto una attività di progettazione, che le società di 

gestione impianti, una per provincia, quindi abbiamo anche una copertura integrale 

di tutto il territorio, sia nell’aretino con AISA Impianti, sia nel senese con Siena 

Ambiente, sia nel grossetano con Futura, abbiamo accompagnato nella fase di 

progettazione e presentazione alla Regione, e adesso li presentiamo al MITE, tre 

progetti molto strategici di realizzazione in ciascuno dei tre territori di un 

biodigestore anaerobico per il trattamento della frazione organica e la produzione di 

biometano. Su questa linea principale, poi, si innestano altri interventi, in particolare 



proposti da AISA Impianti e da Siena Ambiente, per la valorizzazione delle frazioni 

differenziate, in particolare imballaggi, carta e vetro, per poter coprire anche lo 

spettro intero dell’economia circolare di tutta l’attività di raccolta differenziata. 

Questo fronte impiantistico vale 100 milioni. Quindi abbiamo un piano di interventi 

complessivo, che, sommando gli interventi sulle raccolte differenziate e gli interventi 

sugli impianti, vale 135 milioni. Quindi, la delibera di oggi, che è per certi aspetti la 

conclusione in sede ATO, poi nei prossimi giorni ci saranno tutta una serie di 

passaggi presso il Ministero, però l’organo assembleare di ATO, oggi, corona questo 

percorso, approvando le 18 proposte di intervento per quanto riguarda l’acquisto di 

contenitori ad accesso controllato. Le proposte di intervento delle strutture sulle 

isole ecologiche interrate, e, per quanto riguarda i centri di raccolta, le 15 proposte 

che, ad oggi, hanno raggiunto il livello di progettazione definitiva. E poi prende atto 

dei progetti, che non dobbiamo approvare in sede di assemblea, perché sono stati 

già approvati dalla Regione Toscana, di realizzazione dei nuovi impianti nella, per le 

linee di biodigestione anaerobica e per gli altri interventi, sia di Siena Ambiente, che 

di AISA Impianti per il trattamento dei rifiuti da imballaggi. Questo, naturalmente, si 

affianca a degli accordi con le società, sia con SEI per tutti gli interventi che 

riguardano le isole ecologiche interratte, i contenitori e i centri di raccolta, che 

saranno realizzati da SEI, perché attengono al servizio di raccolta. E, dall’altro lato, 

con i gestori degli impianti con cui stipuliamo degli accordi perché non solo 

presentiamo il progetto, ma poi dobbiamo chiaramente realizzarlo nella auspicabile, 

ovviamente, eventualità che questi saranno assegnatari. Quindi, con i protocolli 

d’intesa già definiamo con le società l’impegno, da parte loro, poi a realizzare questi 

progetti e a definire tutta una serie di aspetti che in fase di realizzazione andranno 

definiti. Mi fermerei qua sull’illustrazione e, eventualmente, tratterei gli 

emendamenti, se non ci fossero già delle richieste sulla parte generale. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Sì. Allora, diciamo, che l’illustrazione del punto in sé e per sé è stata 

sommariamente e correttamente descritta dal Direttore. Su questo i Sindaci 

intendono aprire il dibattito? Cioè, domando: ci sono interventi su questo punto? >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Isola del Giglio: 



<< Presidente, Isola del Giglio. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Prego. Prego. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Isola del Giglio: 

<< Un intervento, ma può essere anche, è un intervento generale, quindi posso farlo 

adesso o dopo gli emendamenti? Come preferite? >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Allora, trattiamo prima gli emendamenti, se non ci sono altri. Grazie. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Isola del Giglio: 

<< Perfetto. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Allora, partiamo con le..>> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Scusi, Presidente, solo una domanda. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Prego. >> 

 



Parla voce non identificata: 

<< I sei Comuni, che hanno fatto richiesta per l’interrato, quali sono, per cortesia?>> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Sì. Allora..>> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Lo dice lei? >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Sì, sì. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Pratovecchio Stia: 

<< Pratovecchio Stia, eh. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Sì, sì, sì certo Nicolò, certo. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Sì, sì, buonasera Sindaco. Allora, questi sei Comuni, che hanno fatto richiesta 

delle isole ecologiche interratte, erano, sono sei Comuni, vado a memoria, sono: 

Follonica, Scarlino, Castiglione della Pescaia, Anghiari, Siena e adesso recupero 

anche il sesto, sono sei interventi che erano nati in una logica che prevedeva la 

domanda diretta dal Comune al Ministero. Questa impostazione, che aveva poi 

portato a tutta una serie di attività fra SEI, questi Comuni, rispetto ai quali ATO 

aveva, diciamo, dato un nulla osta,  è stato l’ultimo momento rivista perché il 



Ministero ha dato una interpretazione che tra noi possiamo dire discutibile, ma è 

una interpretazione del Ministero a cui non possiamo che attenerci, per cui, questi 

Comuni non avrebbero potuto dare a SEI la delega a gestire questi progetti. E quindi 

li avrebbe resi in grossa difficoltà, soprattutto direi tutti, anche i Comuni più grossi, 

insomma. E per poter recuperare questi sei progetti, che, ripeto, sono aggiuntivi 

rispetto agli altri, non c’è assolutamente una sostituzione, quindi non stiamo 

parlando di inserire questi progetti in alternativa agli altri o comunque da ledere le 

possibilità degli altri. Sono progetti aggiuntivi che avranno una loro distinta 

valutazione, nel frattempo ho recuperato, l’ultimo  è Monte Argentario. Adesso ve 

lo faccio vedere. Ecco qua.  I progetti sono questi sei. L’ultimo era Monte 

Argentario.>> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Eccolo là. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< E quindi per consentire a questi Comuni di partecipare al bando, l’unico modo era 

quello di assumerli come ATO e come ATO dare la delega a SEI Toscana. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Okay. >> 

 

Parla il Sindaco Caleri: 

<< Benissimo. Grazie. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 



<< Bene. Grazie Sindaco Caleri. Ci sono altre richieste di chiarimento o interventi? 

Passerei allora, rapidamente, all’illustrazione degli emendamenti a questa delibera. 

Prego, Direttore. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Ecco, allora il primo emendamento è stato presentato dalla Sindaca Biondi in 

quanto è necessario che sia un Sindaco a presentare gli emendamenti. E’ un 

emendamento che noi chiamiamo tecnico nel senso che nasce da una attività 

tecnica, che consiste proprio nella limatura, che c’è stato fino all’ultimo minuto di 

tutti i progetti. Di questi 50 progetti, poi dobbiamo fare 50 schede e ogni scheda ha 

una sua complessità, con tutta una serie di informazioni, rispetto alle quali il 

Ministero ha dato delle indicazioni, non sempre chiarissime, che comunque fino 

all’ultimo ci ha portato ad intervenire per rendere queste schede, che poi vanno 

mandate al MITE, le più coerenti possibili con le sue indicazioni. Per cui, rispetto alle 

schede di, che abbiamo allegato alla proposta di delibera inviata cinque giorni fa, nei 

tempi richiesti dallo Statuto, a tutti i Sindaci, siamo intervenuti su alcune schede, 

vedete che riguarda gli allegati. Questo emendamento riguarda esclusivamente gli 

allegati, che sono quelli relativi sia alle proposte di SEI Toscana, all’acquisto dei 

contenitori, l’installazione di strutture su isole ecologiche interrate, la realizzazione 

di adeguamento centri di raccolta. Ecco, ognuna di questa linea ha tutta una serie di 

documenti, di schede tecniche e quant’altro, su cui siamo intervenuti fino all’ultimo 

momento. Quindi, oggi, abbiamo chiuso questo intervento anche perché avevamo 

l’assemblea e dovevamo chiuderlo e abbiamo rivisto tutti gli allegati, che quindi 

riportiamo, adesso, con un emendamento tecnico in approvazione, abbiamo inviato 

questi documenti con una nota in tarda mattinata e non intervengono sulle 

motivazioni o sugli obiettivi della delibera, hanno lo scopo tecnico di sistemare le 

schede, recependo le indicazioni del MITE. Siamo intervenuti anche sui protocolli 

d’intesa sia tra ATO che il gestore, sia tra ATO e i gestori degli impianti, perché anche 

su questi ci sono stati dei chiarimenti del MITE, fra l’altro uno molto importante su 

un quesito posto da noi, noi avevamo fatto un quesito sul tema della decorrenza 

della proprietà pubblica degli impianti, proponendo la possibilità di fare decorrere la 

proprietà pubblica nel momento in cui scade la convenzione, in funzione della 

sovrapposizione fra una proprietà pubblica pre, fra una proprietà pre-esistente, cioè 

noi facciamo degli interventi su impianti già esistenti, che sono di proprietà di 



soggetti privati. E quindi non era facile gestire una proprietà privata sottostante con 

un intervento di implementazione di proprietà pubblica. Abbiamo ricostruito la 

questione e proposto al MITE di consentire di fare decorrere la proprietà pubblica 

alla scadenza della convenzione, a questo punto per tutto l’impianto sia pre-

esistente che ammodernato e il MITE ci ha dato questa risposta affermativa, che ci 

ha consentito di semplificare notevolmente i rapporti con il gestore degli impianti. 

Quindi, anche lì siamo intervenuti fino all’ultimo momento. Abbiamo, quindi, dei 

testi aggiornati ai protocolli d’intesa, e quindi anche su questo chiediamo 

l’emendamento tecnico che sostituisce tutti gli allegati. I protocolli d’intesa poi 

venivano riportati anche nel testo della delibera, e quindi modificando il protocollo 

d’intesa, che veniva trascritto nel corpo della delibera, modifichiamo anche il 

passaggio nel corpo della delibera, però sempre nasce da questa modifica degli 

allegati. Ecco, questo è l’emendamento tecnico di cui chiediamo l’approvazione.>> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Grazie Direttore. Ci sono anche su questo emendamento richieste di chiarimenti 

o interventi? >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< No, solo per capire, Presidente, scusi. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Sì. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Ma quindi è cambiata, sono cambiati gli allegati e sono cambiati nella pratica il 

contenuto delle domande? Sono stati inviati stamani quelli corretti perché ci siamo 

accorti che contenevano degli errori quelli precedentemente presentati? >> 

 



Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Sì, non li chiamerei errori. Diciamo che il MITE ha detto che quando compili una 

certa informazione, devi attenerti a questi criteri. Quindi, ci siamo adeguati alle 

ultime indicazioni che il MITE ha sfornato anche ieri, ecco. Cioè il MITE continua a 

fare dei chiarimenti e quindi ci siamo adeguati a questo. >> 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< Ma non sono cambiati. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< No, Direttore, faccio un problema semplice: che io non ho avuto modo proprio di 

leggerli i nuovi atti. Già è stato difficile analizzare gli allegati e negli allegati della 

volta scorsa trovammo parecchie incongruenze rispetto a quanto concordato con il 

gestore, e non ho avuto modo di vedere questo nuovo allegato e quindi mi dovrò 

astenere dall’emendamento. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Va bene Assessore. Altri, che hanno, comprensibile la sua posizione. Ci sono altri 

che hanno, diciamo, desiderio di intervenire? >> 

 

Parla l’Assessore Pastorelli – Comune di Asciano: 

<< Anche io, Pastorelli, Asciano, mi asterrò su indicazione del Sindaco. Grazie.>> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Va bene. >> 

 

Parla il Sindaco Riccardo Conti – Comune di Buonconvento: 



<< Anche io non li ho visti, li sto guardando ora, mi riterrò astenuto. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Chi è l’ultimo che ha parlato? >> 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< Conti. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Okay, Riccardo Conti. >> 

 

Parla il Sindaco Riccardo Conti – Comune di Buonconvento: 

<< Sindaco di Buonconvento con delega Murlo. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Sì. Ho visto, ho visto. Bene. Se..>> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Castellazzara: 

<< Anche io per Castellazzera mi astengo. Purtroppo, non li ho visti, insomma, non li 

ho potuti vedere, ecco. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Bene. >> 

 



Parla il rappresentante del Comune di Gaiole in Chianti: 

<< Gaiole in Chianti si astiene. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Va beh. Sono sostanzialmente dichiarazioni di voto con la spiegazione del perché 

ci si astiene o meno. Credo che si possa passare alla votazione. Bene, prego 

Direttore. Se fa l’appello nominale. >> 

  

Parla voce non identificata: 

<< (VOCE FUORI MICROFONO) Solo sull’emendamento. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Sull’emendamento, sull’emendamento, sull’emendamento. >> 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< Sì, facciamo gli emendamenti. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Sull’emendamento. >> 

 

BREVE INTERRUZIONE 

 

N.B. A QUESTO PUNTO SI APRONO LE VOTAZIONI SUGLI  EMENDAMENTI 

PRESENTATI. 

 



VOTAZIONE 1° EMENDAMENTO. 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Parto con l’appello. 

ABBADIA SAN SALVATORE  FAVOREVOLE 

ANGHIARI     NESSUNA RISPOSTA 

ARCIDOSSO     FAVOREVOLE 

AREZZO     FAVOREVOLE 

ASCIANO     ASTENUTO 

BADIA TEDALDA     NESSUNA RISPOSTA 

BIBBIENA     FAVOREVOLE 

BUCINE     FAVOREVOLE 

BUONCONVENTO    ASTENUTO 

CAMPAGNATICO    FAVOREVOLE 

CAMPIGLIA     ASTENUTO 

CAPALBIO     NESSUNA RISPOSTA 

CAPOLONA     ASTENUTO 

CAPRESE     ASSENTE 

CASOLE D’ELSA    FAVOREVOLE 

CASTAGNETO CARDUCCI   NESSUNA RISPOSTA 

CASTEL DEL PIANO   NESSUNA RISPOSTA 

CASTEL FOCOGNANO   FAVOREVOLE 

CASTEL SAN NICCOLO’   FAVOREVOLE 

CASTELFRANCO PIAN DI SCO’  ASTENUTO 



CASTELLAZZARA    NESSUNA RISPOSTA 

 

Aveva dichiarato astenuto, no, Castellazzara? >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Castellazzara: 

<< Astenuto. Scusate, non mi si attivava il microfono. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Okay. 

CASTELLINA IN CHIANTI   NESSUNA RISPOSTA 

CASTELNUOVO BERARDENGA  NESSUNA RISPOSTA 

 

Castelnuovo Berardenga su Poggibonsi.  

 

CASTELNUOVO BERNARDENGA ASTENUTO  

 

Astenuto? >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Castelnuovo Berardenga: 

<< Sì. No, Paolo. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Eh. >> 

 



Parla il rappresentante del Comune di Castelnuovo Berardenga: 

<< Sì, dicevo, la delega a Poggibonsi è dalle 16,00 in poi perché mi devo assentare.>> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Ah. Quindi, adesso ci sei e quindi voti direttamente Castelnuovo? >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Castelnuovo Berardenga: 

<< Sì, sì. Mi astengo perché non ho avuto anch’io possibilità di analizzare perbene gli 

emendamenti. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< CASTIGLION FIBOCCHI  FAVOREVOLE 

CASTIGLION FIORENTINO  FAVOREVOLE 

CASTIGLIONE DELLA PESCAIA  NESSUNA RISPOSTA 

CASTIGLIONE D’ORCIA   NESSUNA RISPOSTA 

CAVRIGLIA     FAVOREVOLE 

CETONA     FAVOREVOLE 

CHIANCIANO    ASTENUTO INSIEME A PIENZA 

CHITIGNANO    NESSUNA RISPOSTA 

CHIUSDINO     FAVOREVOLE 

CHIUSI     FAVOREVOLE 

CHIUSI DE LA VERNA   NESSUNA RISPOSTA 

CINIGIANO     FAVOREVOLE 

CIVITELLA VAL DI CHIANA  NESSUNA RISPOSTA 



CIVITELLA PAGANICO   FAVOREVOLE 

COLLE VAL D’ELSA    FAVOREVOLE 

CORTONA     FAVOREVOLE 

FOIANO     ASTENUTO 

FOLLONICA     FAVOREVOLE 

GAIOLE     ASTENUTO 

GAVORRANO    FAVOREVOLE 

GROSSETO     FAVOREVOLE 

ISOLA DEL GIGLIO    ASTENUTO 

LATERINA PERGINE VALDARNO  NESSUNA RISPOSTA 

LORO CIUFFENNA    NESSUNA RISPOSTA 

LUCIGNANO     ASTENUTO 

MAGLIANO     NESSUNA RISPOSTA 

MANCIANO     ASTENUTO 

MARCIANO     NESSUNA RISPOSTA 

MASSA MARITTIMA   FAVOREVOLE 

MANTALCINO     NESSUNA RISPOSTA 

MONTE ARGENTARIO   ASTENUTO 

MONTE SAN SAVINO   FAVOREVOLE 

MONTE MIGNAIO CASTEL SAN NICCOLO’  NESSUNA RISPOSTA 

 

Credo sia Tarani. Dottor Tarani? 

 

MONTEPULCIANO    FAVOREVOLE >> 



 

Parla l’Assessore Tarani – Comune di Castel San Niccolò: 

<< No, non ce l’ho la delega di Monte Mignaio. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Ah, non ce l’ha? Beh, ci risulta, ci risulta veramente che ce l’abbia. >> 

 

Parla l’Assessore Tarani – Comune di Castel San Niccolò: 

<< C’ho la delega di Monte Mignaio? >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Sì. Almeno..>> 

 

Parla l’Assessore Tarani – Comune di Castel San Niccolò: 

<< Ah, allora non mi aveva avvertito il Sindaco, va bene. Allora voto favorevole.>> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Grazie. Anche lo 0,03% è importante, eh. Ogni quota è importante. 

MONTERCHI   NESSUNA RISPOSTA 

MONTERIGGIONI   ASTENUTA 

MONTERONI D’ARBIA  FAVOREVOLE 

MONTEROTONDO   NESSUNA RISPOSTA 

MONTEVARCHI   FAVOREVOLE 

MONTICIANO   NESSUNA RISPOSTA 



MONTIERI    NESSUNA RISPOSTA 

MURLO    ASTENUTO 

ORBETELLO    FAVOREVOLE 

ORTIGNANO RAGGIOLO  NESSUNA RISPOSTA 

PIAN CASTAGNAIO  NESSUNA RISPOSTA 

PIENZA    ASTENUTO 

PIEVE SANTO STEFANO  FAVOREVOLE 

PIOMBINO    NESSUNA RISPOSTA 

PITIGLIANO CON MANCIANO NESSUNA RISPOSTA 

 

Quindi, Manciano per conto di Pitigliano. >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Manciano: 

<< E per conto anche di Sorano. Astenuti tutti e tre. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Loro sono una unione loro? >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< (VOCE FUORI MICROFONO) No. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Eh, ma ce ne può avere una sola. >>    

 



Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< (VOCE FUORI MICROFONO) No, forse erano due. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< No, una sola. Se uno è con una Unione di Comuni ne ha più d’una. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Dovrebbero essere una unione di Comuni loro tre, Direttore. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Ah, se sono una Unione di Comuni. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Manciano, Pitigliano e Sorano mi pare c’hanno una Unione di Comuni. >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Manciano: 

<< Eh sì. Noi siamo come Unione di Comuni, quindi io posso avere più deleghe 

perché è comunque all’interno della..>> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Benissimo. No, no. Perfetto. Se siete una Unione di Comuni va benissimo. 

Grazie.>> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Manciano: 

<< Nulla. >> 



 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< POGGIBONSI   FAVOREVOLE 

POPPI     NESSUNA RISPOSTA 

 

Poppi? Non c’è. 

 

PRATOVECCHIO STIA  FAVOREVOLE 

RADDA    NESSUNA RISPOSTA 

RADICOFANI   NESSUNA RISPOSTA 

RADICONDOLI   NESSUNA RISPOSTA 

RAPOLANO    FAVOREVOLE 

ROCCALBEGNA   NESSUNA RISPOSTA 

ROCCASTRADA   FAVOREVOLE 

SAN CASCIANO DEI BAGNI FAVOREVOLE 

SAN GIMIGNANO   FAVOREVOLE 

SAN GIOVANNI VALDARNO FAVOREVOLE 

SAN QUIRICO   FAVOREVOLE 

SAN VINCENZO   ASTENUTO 

SAN SEPOLCRO   FAVOREVOLE 

SANTA FIORA   FAVOREVOLE 

SARTEANO    FAVOREVOLE 

SASSETTA    NESSUNA RISPOSTA 

SCANSANO    NESSUNA RISPOSTA 



SCARLINO    ASTENUTO 

SEGGIANO    FAVOREVOLE 

SEMPROGNANO   NESSUNA RISPOSTA 

SIENA     NESSUNA RISPOSTA 

 

L’Assessore Buzzichelli? Ci sente? >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Silvia! >> 

 

Parla l’Assessore Buzzichelli – Comune di Siena: 

<< (PROBLEMI DI CONNESSIONE – parole non comprensibili). >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Non si è capito il voto. >> 

 

Parla l’Assessore Buzzichelli – Comune di Siena: 

<< Mi sentite? >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Ora sì, ora sì. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Sì. >> 



 

Parla l’Assessore Buzzichelli – Comune di Siena: 

<< Favorevole. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Grazie. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Grazie.  

SINALUNGA     FAVOREVOLE 

SORANO TRAMITE MANCIANO   ASTENUTO 

SOVICILLE     FAVOREVOLE 

SUBBIANO     NESSUNA RISPOSTA 

SUVERETO     ASTENUTO 

TALLA      NESSUNA RISPOSTA 

TERRANUOVA BRACCIOLINI  FAVOREVOLE 

TORRITA     FAVOREVOLE 

TREQUANDA TRAMITE SARTEANO FAVOREVOLE 

 

Bene, grazie. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Allora, l’emendamento al Punto n. 3 all’ordine del giorno, che vi è stato prima 

illustrato dal Direttore, è stato approvato a maggioranza con 48 favorevoli, 

corrispondenti all’86,4% dei voti, 22 astenuti corrispondenti al 13,6%.  



Quindi, passiamo adesso al secondo emendamento. Prego, Direttore. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Il secondo emendamento è stato presentato dal Comune di Orbetello, a cui lascio 

subito la parola. Però, nel frattempo, lo proietto in modo che possa essere visto da 

tutti. Ecco. Lascerei quindi la parola all’Assessore. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Orbetello: 

<< Sì, eccomi, eccomi. Buonasera a tutti. Allora, diciamo, che il senso del nostro 

emendamento è il seguente, è quello di inserire tra le proposte, quindi, di 

finanziamento al MITE, anche, diciamo, i progetti che hanno una approvazione 

preliminare o, in questo caso, anche uno studio di fattibilità, in quanto la norma 

stessa è stata pensata e quindi presentata in questo senso. Poi, che i vari progetti 

riceveranno meno considerazione, meno finanziamenti, sì o no, questo lo vedremo 

poi in fase di avanzamento di tali, almeno ci permette, per esempio al Comune di 

Orbetello, ma non so se ci sono anche altre realtà, di presentare il nostro progetto 

per la realizzazione del centro di raccolta che ha, invece, solamente, una 

approvazione di un progetto preliminare. Quindi, non ci taglia fuori a prescindere e 

ci fa partecipare, poi, vedremo, ripeto, se questo finanziamento ci arriverà o meno, 

ma almeno abbiamo la opportunità, così come pensata dalla norma e vista dalla 

norma da poter partecipare. Ci tengo, comunque, personalmente a ringraziare il 

Direttore per la disponibilità, che ha dimostrato e anche per la pazienza, lui mi 

capisce perché, e questo, diciamo, che è il senso dell’emendamento. Quindi noi, 

diciamo solamente di aggiungere al Punto 4 del dispositivo le parole, come potete 

leggere “dell’amministrazione comunale ai sensi dell’art. 23” le parole “comma 6, 

studio di fattibilità e conseguentemente di includere nell’allegato n. 3 anche  i 

progetti presentati dalle Amministrazioni Comunali che soddisfino il predetto 

requisito sullo stato della progettazione”.  

Ecco questo, diciamo, che è l’emendamento e la sua essenza. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 



<< Grazie per la stringatezza. Ci sono su questa proposta degli interventi? >> 

 

Parla l’Assessore Pastorelli – Comune di Asciano: 

<< Asciano. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Prego. >> 

 

Parla l’Assessore Pastorelli – Comune di Asciano: 

<< Condivido questa proposta. Ringrazio anch’io il Presidente Diprima per la 

pazienza, che ha avuto con la nostra Amministrazione e chiedo se, appunto, 

inserendo questo, cioè approvando questo emendamento, anche il nostro progetto 

possa essere inserito, pur con tutte le limitazioni e con tutte le problematiche che ci 

sarebbero e ci potranno essere per l’eventuale accettazione del progetto stesso.>> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Grazie. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Sì, confermo, confermo. Al di là dell’emendamento presentato da un Comune, 

ma l’emendamento è erga omnes, quindi vale anche per il Comune..>> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Vale per tutti. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 



<<..Asciano. >> 

 

Parla l’Assessore Pastorelli – Comune di Asciano: 

<< La ringrazio e mi scuso di avere chiesto questo chiarimento 

pleonastico..(PROBLEMI DI CONNESSIONE – LA VOCE VA E VIENE)..ma lei 

ha..(PROBLEMI DI CONNESSIONE – PAROLE NON COMPRENSIBILI – LA VOCE VA E 

VIENE)..sa bene cosa è successo in questi. Grazie di nuovo. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Bene. Ci sono altri? Lo mettiamo ai voti. Quindi, possiamo mettere ai voti questo 

emendamento. Prego, Direttore, per l’appello. 

 

VOTAZIONE 2° EMENDAMENTO. 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< ABBADIA    FAVOREVOLE 

ARCIDOSSO    FAVOREVOLE 

AREZZO    FAVOREVOLE 

ASCIANO    FAVOREVOLE 

BIBBIENA    FAVOREVOLE 

BUCINE    FAVOREVOLE 

CAMPAGNATICO   NESSUNA RISPOSTA 

BUONCONVENTO   FAVOREVOLE 

CAMPAGNATICO   NESSUNA RISPOSTA >> 

 



Parla voce non identificata: 

<< (VOCE FUORI MICROFONO) Favorevole. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< CAMPIGLIA    ASTENUTO 

 

Astenuto, abbiamo capito bene?  >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Campiglia Marittima: 

<< Esattamente. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< CAPOLONA    FAVOREVOLE 

CASOLE D’ELSA    FAVOREVOLE 

CASTEL FOCOGNANO   FAVOREVOLE 

CASTEL SAN NICCOLO’   FAVOREVOLE 

CASTELFRANCO PIAN DI SCO  FAVOREVOLE 

CASTELLAZZARA    ASTENUTO 

CASTELLINA IN CHIANTI   ASSENTE 

CASTELNUOVO BERARDENGA  FAVOREVOLE 

CASTIGLION FIBOCCHI   FAVOREVOLE 

CASTIGLION FIORENTINO  FAVOREVOLE 

CAVRIGLIA     FAVOREVOLE 

CETONA     FAVOREVOLE 



CHIANCIANO    FAVOREVOLE >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Chianciano Terme: 

<< Favorevole anche per Pienza. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< CHIUSDINO    FAVOREVOLE 

CHIUSI     FAVOREVOLE 

CINIGIANO     NESSUNA RISPOSTA 

 

Cinigiano? 

 

CINIGIANO     FAVOREVOLE 

CIVITELLA PAGANICO >> 

 

Parla il  Sindaco del Comune di Civitella in Val di Chiana: 

<< Direttore, anche Civitella in Val di Chiana favorevole. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Bene, Sindaco. Grazie. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Grazie. >> 

 



Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< CIVITELLA PAGANICO   FAVOREVOLE 

COLLE VAL D’ELSA    FAVOREVOLE 

CORTONA     NESSUNA RISPOSTA 

FOIANO     FAVOREVOLE 

FOLLONICA     FAVOREVOLE 

GAIOLE     FAVOREVOLE 

GAVORRANO    FAVOREVOLE 

GROSSETO     NESSUNA RISPOSTA 

ISOLA DEL GIGLIO    FAVOREVOLE 

LUCIGNANO     FAVOREVOLE 

MANCIANO     FAVOREVOLE 

MASSA MARITTIMA   FAVOREVOLE 

MONTE ARGENTARIO   FAVOREVOLE 

MONTE SAN SAVINO   FAVOREVOLE >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Grosseto: 

<< Scusate, Grosseto è favorevole. Non so perché non mi parte l’audio. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Grazie. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Grazie. >> 



 

Parla la rappresentante del Comune di Grosseto: 

<< Mi sentite? >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Sì, sì. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Sì, sì, sì abbiamo sentito. 

MONTEMIGNAIO CASTEL SAN NICCOLO’ FAVOREVOLE 

MONTEPULCIANO     FAVOREVOLE 

MONTERIGGIONI     FAVOREVOLE 

MONTERONI     FAVOREVOLE 

MONTEVARCHI     FAVOREVOLE 

MONTICIANO     ASSENTE 

MURLO TRAMITE BUONCONVENTO  FAVOREVOLE 

ORBETELLO      FAVOREVOLE 

PIENZA      FAVOREVOLE 

PIEVE SANTO STEFANO    FAVOREVOLE 

PITIGLIANO TRAMITE MANCIANO  FAVOREVOLE 

POGGIBONSI     FAVOREVOLE 

PRATOVECCHIO STIA    FAVOREVOLE >> 

  

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 



<< Cortona, Cortona è favorevole. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Cortona è favorevole. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Cortona: 

<< Cortona è favorevole. >> 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< E anche Asciano, se non l’abbiamo visto. >> 

 

Parla Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Asciano direi di sì. Direi che sicuramente..>> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Hanno scritto in chat, Direttore. Hanno scritto. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Sì, l’ho scritto in chat, ma, perché, va beh, sono favorevole l’avevo già detto 

prima. >> 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< Ah, okay. >> 

 



Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Certo, certo.  

RAPOLANO TERME   FAVOREVOLE 

ROCCASTRADA    FAVOREVOLE 

SAN CASCIANO DEI BAGNI  FAVOREVOLE 

SAN GIMIGNANO    FAVOREVOLE 

SAN GIOVANNI VALDARNO  FAVOREVOLE 

SAN QUIRICO D’ORCIA   FAVOREVOLE 

SAN VINCENZO    ASTENUTO 

SAN SEPOLCRO    FAVOREVOLE 

SANTA FIORA    FAVOREVOLE 

SARTEANO     FAVOREVOLE 

SCARLINO     FAVOREVOLE 

SEGGIANO     FAVOREVOLE 

SIENA      FAVOREVOLE 

SINALUNGA     FAVOREVOLE 

SORANO TRAMITE MANCIANO  FAVOREVOLE 

SOVICILLE     FAVOREVOLE 

SUVERETO     ASTENUTO 

 

Suvereto tramite Campiglia. 

 

TERRANUOVA BRACCIOLINI  FAVOREVOLE 

TORRITA     FAVOREVOLE 



TREQUANDA    FAVOREVOLE 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< Sì, in attesa dell’esito della votazione, che, ovviamente, è scontato, quindi 

ringrazierei il Direttore. Mi associo alle parole dell’Assessore Minucci per ringraziare 

il Direttore, che, comunque vada, in ogni situazione e in ogni contesto, compreso 

questo, dove i tempi sono strettissimi per tutta una serie di adempimenti, non 

ultimo la scadenza del 14 del MITE, che sta, per quello che è stato anche 

l’emendamento precedente, ci fa capire come tutto sia in evoluzione e come anche 

le carte, che vengono predisposte, e che nel nostro caso necessitano poi di formale 

approvazione, ma che sono in completo divenire. Comunque, ecco, nonostante 

questa complessità, che da vicino, cioè parzialmente da vicino, un po’ forse più 

vicino di voi riesco a percepire, comunque il Direttore è sempre disponibile ad 

accogliere tutte le, diciamo, le richieste, le indicazioni o comunque i bisogni. Quindi, 

il Direttore e la struttura, ma in particolare il Direttore lo ringrazio, lo ha fatto 

Minucci, ma lo voglio ringraziare anch’io come Presidente del Consiglio Direttivo 

perché credo che non ci si sofferma forse mai abbastanza per rendersi conto qual è 

il lavoro che la nostra struttura di ATO sta portando avanti e qual è il momento 

storico anche sul piano proprio della, dei bandi, del PNRR e dei cambiamenti che 

stiamo attraversando con tutte le complessità. Ringrazio anche l’Assemblea perché il 

voto, così unanime, anche di accoglimento di questo emendamento, dimostra che 

siamo davvero una comunità, una comunità di ambito. Ed è importantissimo anche 

questo. Perché, al di là poi del fatto che comunque l’emendamento possa nascere 

da esigenze di uno o di un altro, ci sentiamo tutti rappresentati in quello che 

facciamo. Quindi, è un voto, ecco, che lo saluto volentieri, sia nella disponibilità del 

Direttore, ma anche in quello che è stato il voto che l’Assemblea ha espresso.>> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Bene. Grazie Sindaco. Allora, il voto non è unanime, ma quasi. Abbiamo registrato 

67..>> 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 



<< Avevo un po’ approssimato, scusa. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Va bene, va bene. Favorevoli 67 corrispondenti al 98,22%. Contrari nessuno. 

Astenuti 4 con 1,78%. Quindi, anche questo emendamento è stato approvato. 

Ne abbiamo di ulteriori? No. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Allora, abbiamo un ordine del giorno che farei dopo, però. >> 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< Dopo. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Bene. Allora, fermiamoci agli emendamenti. Due approvati. A questo punto si 

apre il dibattito sulla delibera così come emendata con questi due emendamenti. So 

per cerco che c’è l’Assessore Mibelli, che voleva prendere la parola, perché 

l’abbiamo sentito prima. Prego, Isola del Giglio. >> 

 

Parla l’Assessore Mibelli – Comune di Isola del Giglio: 

<< Sì. Grazie Presidente. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Prego. >> 

 



Parla l’Assessore Mibelli – Comune di Isola del Giglio: 

<< Dunque, la considerazione è di carattere generale, riguardo il sistema 

impiantistico e, diciamo, in parte anche riguardo quello che ha appena detto il 

Sindaco di Civitella Paganico, che ha appena detto Alessandra. Dunque, siamo una 

Comunità di Ambito unita, dipende. Spero, magari, dopo che quando arriveremo al 

punto sul bonus della raccolta differenziata, ecco, magari lì capiremo quanto siamo 

uniti e perché siamo disuniti. Tornando, però, in tema sul punto all’ordine del 

giorno, a me, come membro di ATO, premerebbe una cosa: noi andiamo ad 

approvare 130, una domanda, noi ATO, una domanda per 130 milioni come richiesta 

di contributi. 30 milioni vanno nelle strutture di supporto alla raccolta, 100 milioni 

vanno sul sistema impiantistico. Ecco, io non ricordo, a mia memoria, ed è dal 2014, 

che sono in quell’assemblea, che noi abbiamo mai parlato del sistema impiantistico, 

se sia funzionale, se non ci siano bisogno di nuovi impianti. Io, magari, è un 

problema mio, ma non ricordo che questa ATO abbia mai approfondito il tema. 

Questo per dire cosa? Per dire, ad esempio, che la vecchia ATO 9 rifiuti aveva un suo 

progetto di costruire un digestore anaerobico piccolo a servizio della vecchia ATO 9, 

che aveva il suo senso. Essendo un territorio estremamente eterogeneo, ci potevano 

essere esplorate l’alternativa rispetto ai grandi impianti accentrati, che hanno sì 

delle economie di scala, ma, magari hanno anche delle diseconomie, ad esempio 

sono lontanissimi dai territori più lontani, magari potevamo valutare se non fosse 

stato il caso di avere più impianti piccoli, perché io ho visto che nel piano di 

riorganizzazione dei servizi di ATO e nel Piano Industriale di SEI Toscana, la parte 

impiantistica viene assunta come data. Ecco, io ritengo che noi, proprio perché è un 

momento storico, che, forse, stiamo perdendo, non lo so, noi dobbiamo farla questa 

riflessione per capire che cosa ci attendiamo anche da questi investimenti da 100 

milioni che facciamo sugli impianti, perché devono poi risultare in minori tariffe, 

minori esborsi in tariffa. Ci deve essere un miglioramento della raccolta 

differenziata. Non è questa la sede perché, giustamente, i tempi sono contingentati, 

non lo abbiamo discusso prima, me ne rammarico, spero che lo vorremmo fare in 

futuro, ma a me piacerebbe anche capire come mai la Provincia di Arezzo, la 

Provincia di Siena hanno pensato a fare filiere di trattamento della carta e quella di 

Grosseto no. Non ne abbiamo bisogno? Da noi la carta rende di già? Ecco, sono 

queste le domande a cui dovremmo rispondere come ATO, secondo me. E oggi noi 

stiamo avallando che quello che serve alla nostra ATO è questa. Magari è questo, io 

però non lo so. Non ne abbiamo mai discusso e mi piacerebbe che si facesse e in 



anticipo rispetto a queste delibere. Grazie. Per questo mi asterrò proprio per il 

metodo. Poi, non voto contro perché, oggettivamente, non possiamo non fare 

domanda, però è il solito metodo che non mi piace. Non lo reputo giusto. >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Manciano: 

<< Comune di Manciano. Posso prendere la parola? >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Prego. >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Manciano: 

<< Allora, buongiorno a tutti. Si ricorderà, Direttore, anche, rispetto a quello che ha 

detto Isola del Giglio, noi come Comune, ma come tutti i proprietari dell’area, tutti i 

vari Comuni della parte sud, quindi dell’area delle Strillaie, del Tafone, avevamo 

anche la possibilità di poter considerare un piccolo impianto. Se si ricorda abbiamo 

fatto degli incontri preliminari, ma che poi non sono mai seguiti da nulla, ecco. 

Quindi, la nostra volontà, eventualmente, a valutare una opzione diversa c’è sempre 

stata. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Sì. No, allora, prima di passare al Direttore, vorrei, sì se ritiene opportuno in 

qualche forma replicare o comunque fare conoscere il perché di questa delibera così 

formulata e io mi permetto di dire, rispetto soprattutto all’osservazione 

dell’Assessore Mibelli di Isola del Giglio, che, in realtà, non è questa, oggi, la volontà 

dell’ATO. Questo è il pacchetto di progetti, che era possibile presentare in questo 

momento. Quindi, rappresenta una fotografia, diciamo, di un soggetto che sta 

correndo. In questo momento abbiamo un ostacolo davanti, intendiamo superarlo 

perché l’occasione è difficilmente ripetibile e dobbiamo, necessariamente fare di 

necessità virtù. Quello che abbiamo maturato fino ad oggi, senza, e do atto, senza 

che ci fosse un piano strategico sulla localizzazione e la realizzazione di impianti, 



che, ammetto, sia una delle lacune, che oggi, forse, ci pesano di più addosso, ma 

ricordo anche che su questa ci ha pesato la mancanza di un piano di ambito, di un 

piano dei rifiuti a livello industriale..>> 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< Industriale. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Sono mancate tante cose. Allora, non buttiamoci la croce addosso. Noi, in questo 

momento, possiamo cogliere questa opportunità con quello che era nei nostri 

archivi o nelle nostre scrivanie, fino ad un attimo prima che arrivasse la possibilità di 

richiedere finanziamenti al Ministero. E su questa, per questa, ed è per questo che 

abbiamo inteso portarla a compimento in questo modo. E’ evidente, però, che 

quello che l’Assessore ha sottolineato è, decisamente, da prendere in 

considerazione, ma dovremmo, diciamo, una volta che saremmo usciti dalla “n” 

emergenza in cui ci si troviamo a dover navigare tutti i giorni, potremo parlare di 

pianificazione e sarà il momento quindi di portare anche delle idee nuove. Però, 

voglio dire all’Assessore anche questo: non siamo messi così male. Cioè, se io mi 

guardo intorno, rispetto all’ATO Centro, rispetto all’ATO Costa, credo che ATO Sud in 

questo momento, pur nella non completezza di un quadro impiantistico, che 

potrebbe anche essere diverso e che potrebbe anche essere programmato, averne 

di momenti come questo e di territori come questo che riesce a tenere dentro la sua 

produzione di rifiuti e addirittura di trattare qualche cosa che viene da fuori. E’ vero 

che il quadro sta cambiando. E’ vero che gli impianti stanno arrivando a saturazione, 

alcuni di essi stanno arrivando a saturazione, quindi il tema andrà posto. Però, ora, 

non potevamo fare altro che proporvi questa delibera in questi termini. Non so se 

Biondi o Diprima..>> 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< Concordo. >> 

 



Parla il Presidente Ghinelli: 

<<..vogliono aggiungere altro. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< No, io mi associo totalmente alle considerazioni del Presidente, aggiungendo solo 

la questione dirimente, che possiamo presentare, dei progetti approvati dalla 

Regione. Cioè tutti i progetti, che presentiamo, sono progetti che hanno passato un 

vaglio istruttorio molto rigoroso, che normalmente assorbe circa un paio di anni, per 

l’acquisizione di quello che è la VIA e poi di quello che è l’AIA. Quindi, noi ci 

presentiamo al MITE con dei progetti, che hanno già avuto l’autorizzazione 

ambientale, hanno già avuto naturalmente l’assenso dei Comuni sede di impianto, 

hanno avuto dalla Regione l’attestazione di coerenza con la pianificazione regionale, 

e quindi siamo in grado di presentare dei progetti competitivi. Questo è un 

elemento dirimente. Non possiamo presentare dei progetti che non hanno delle 

autorizzazioni. E quindi mi associo a quello che ha detto il Presidente, in questo 

momento abbiamo raccolto tutto quello che è stato fatto e presentiamo al MITE per 

poter avere questi fondi, che, se erogati, abbatteranno drasticamente le tariffe. 

Tutto quello che in futuro il territorio sarà in grado di esprimere, cercheremo di 

partecipare ai prossimi bandi, ma oggi, i progetti approvati dalla Regione erano 

esattamente questi. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Bene, grazie Direttore. >> 

 

Parla l’Assessore Paolo Bucelli – Comune di Sarteano: 

<< Se posso, una parola sola. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Prego. >> 



 

Parla l’Assessore Paolo Bucelli – Comune di Sarteano: 

<<Paolo Bucelli, Sarteano. A chiarimento di quanto detto dal collega Mibelli, e quindi 

a chiarimento personale e di tutti i colleghi, noi, se ho capito bene, non stiamo 

presentando un progetto da 135 milioni, ma stiamo presentando 49 progetti prima 

dell’emendamento, ora forse di più. 49 progetti ognuno dei quali avrà il suo iter. 

Quindi, di 49 saranno approvati i 49, 35, due, nessuno, ma non è un progetto da 

135. Se ho capito bene è questa la realtà. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Certo. >> 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< Certo. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<<Confermo. Questa è la realtà e questa era l’unica possibilità di poter cercare di 

ottenere il massimo. Possiamo procedere con la votazione allora. Prego, 

Direttore.>> 

 

VOTAZIONE DELIBERA EMENDATA. 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< ABBADIA    FAVOREVOLE 

ARCIDOSSO    FAVOREVOLE 

AREZZO    FAVOREVOLE 



ASCIANO    FAVOREVOLE 

BIBBIENA    FAVOREVOLE 

BUCINE    FAVOREVOLE 

BUONCONVENTO   FAVOREVOLE 

CAMPAGNATICO   FAVOREVOLE 

CAMPIGLIA    ASTENUTO 

CAPOLONA    FAVOREVOLE 

CASOLE    FAVOREVOLE 

CASTEL FOCOGNANO  FAVOREVOLE 

CASTEL SAN NICCOLO’  FAVOREVOLE 

CASTELFRANCO PIAN DI SCO NESSUNA RISPOSTA 

CASTELLAZZARA   FAVOREVOLE 

CASTELNUOVO BERARDENGA 

 

Castenlnuovo Berardenga c’è ancora? >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Castelnuovo Berardenga: 

<< Favorevole. E esco, saluto tutti e ringrazio davvero anch’io il Direttore per il 

lavoro svolto in questi anni. Buona serata. >> 

 

Esce il rappresentante del Comune di Castelnuovo Berardenga. 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Grazie. >> 



 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Grazie. 

CASTIGLION FIBOCCHI   FAVOREVOLE 

CASTIGLION FIORENTINO  FAVOREVOLE 

CAVRIGLIA     FAVOREVOLE 

CETONA     FAVOREVOLE 

CHIANCIANO    FAVOREVOLE ANCHE PER PIENZA 

CHIUSDINO     FAVOREVOLE 

CHIUSI     FAVOREVOLE 

CINIGIANO     FAVOREVOLE 

CIVITELLA VAL DI CHIANA  FAVOREVOLE 

CIVITELLA PAGANICO   FAVOREVOLE 

COLLE VAL D’ELSA    FAVOREVOLE 

CORTONA     FAVOREVOLE 

FOIANO     FAVOREVOLE 

FOLLONICA     FAVOREVOLE 

GAIOLE IN CHIANTI   NESSUNA RISPOSTA 

GAVORRANO    NESSUNA RISPOSTA 

GROSSETO     FAVOREVOLE 

ISOLA DEL GIGLIO    ASTENUTO 

LUCIGNANO     FAVOREVOLE 

MANCIANO     CONTRARIO 

MASSA MARITTIMA   FAVOREVOLE 



MONTE ARGENTARIO   FAVOREVOLE 

MONTE SAN SAVINO   FAVOREVOLE 

MONTEMIGNAIO    FAVOREVOLE 

MONTEPULCIANO    FAVOREVOLE 

MONTERIGGIONI    FAVOREVOLE 

MONTERONI     FAVOREVOLE 

MONTEVARCHI    FAVOREVOLE 

MURLO     FAVOREVOLE 

ORBETELLO     FAVOREVOLE 

PIENZA     NESSUNA RISPOSTA 

 

Pienza, non c’è. Sì, è favorevole.  

 

PIENZA     FAVOREVOLE 

PIEVE SANTO STEFANO   FAVOREVOLE 

PITIGLIANO     CONTRARIO 

POGGIBONSI    FAVOREVOLE 

PRATOVECCHIO STIA   FAVOREVOLE 

RAPOLANO TERME   FAVOREVOLE 

ROCCASTRADA    FAVOREVOLE 

SAN CASCIANO DEI BAGNI  FAVOREVOLE 

SAN GIMIGNANO    FAVOREVOLE 

SAN GIOVANNI VALDARNO  FAVOREVOLE 

SAN QUIRICO    FAVOREVOLE 



SAN VINCENZO    ASTENUTO 

SAN SEPOLCRO    FAVOREVOLE 

SANTA FIORA    FAVOREVOLE 

SARTEANO     FAVOREVOLE 

SCARLINO     FAVOREVOLE 

SEGGIANO     FAVOREVOLE 

SIENA      FAVOREVOLE 

SINALUNGA     FAVOREVOLE 

SORANO     CONTRARIO 

SOVICILLE     FAVOREVOLE 

SUVERETO     ASTENUTO 

TERRANUOVA BRACCIOLINI  FAVOREVOLE 

TORRITA DI SIENA    FAVOREVOLE 

TREQUANDA    FAVOREVOLE 

 

Gaiole astenuto. (VOCI FUORI MICROFONO) Castelfranco Pian di Sco favorevole. Ci 

sente Gavorrano? Non c’è. >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Gavorrano: 

<< Scusate, Gavorrano, non avete registrato il mio voto? >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< No. >> 

 



Parla la rappresentante del Comune di Gavorrano: 

<< Ah. Non mi ero accorta che non si sentiva. Era favorevole. Se sono sempre in 

tempo. Grazie. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Grazie. Certo, certo. Grazie, grazie. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Allora, la delibera nel suo complesso, il Punto n. 3 all’ordine del giorno, viene 

approvata con 63 voti favorevoli corrispondenti al 97,31%, 3 contrari pari allo 0,7%, 

5 astenuti pari all’1,99%. Grazie a tutti voi.  

 

Passiamo, adesso..>> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< All’ordine del giorno. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< All’ordine del giorno, a seguire, Punto n. 4 – Poteri di firma del..>> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< No, no. C’è un ordine del giorno del Comune di Sociville. Prego. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Il Comune di Sovicille se ce lo vuole presentare. >> 



 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Lo proietto e poi lascio la parola al..>> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Ah, beh, sì, sì. Certo, certo. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<<..al Sindaco di Sovicille, che mi pare sia presente, per..>> 

 

Parla il Sindaco del Comune di Sovicille: 

<< Sì, sì, ci sono, ci sono, Paolo. Sì, sì. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<<..poter illustrare. >> 

 

PRESENTAZIONE DI UN ORDINE DEL GIORNO DA PARTE DEL SINDACO DEL 

COMUNE DI SOVICILLE. 

 

Parla il Sindaco Gugliotti - Comune di Sovicille: 

<< Ma molto semplicemente. L’ordine del giorno fa riferimento alla delibera, che 

abbiamo appena approvato. E, intanto, riporta una istanza che è emersa nella pre 

assemblea dei Comuni senesi, che richiede all’Assemblea tutta dell’ATO di sancire, 

sostanzialmente, un principio, che è poi quel principio di coesione a cui si riferiva 

anche la Sindaca Biondi poco fa, insomma, quando diceva che siamo una comunità. 

Il principio di coesione in base al quale se solo alcuni dei progetti presenti, dei 49, o 



50 progetti presentati, saranno ammessi a finanziamento, saranno ammessi a 

finanziamento le risorse intercettate saranno, comunque, condivise fra tutte le AOR 

con criteri successivamente definiti. In sostanza, ecco, Paolo, se scendi un attimo sul 

dispositivo. Grazie. Ecco, in sostanza, questo ordine del giorno chiede di dare 

mandato al Direttore Generale affinché nel caso di assegnazione parziale, vado al 

punto B, la destinazione, nel caso di destinazione parziale, appunto la destinazione 

dei fondi del PNRR che venissero assegnati dal MITE ad ATO Toscana Sud, segua un 

criterio solidaristico, indipendentemente da quali siano le AOR titolari dei progetti, 

ripartendo fra le diverse AOR sulla base dei criteri definiti successivamente. Sono 

andato al punto B) perché il punto B) naturalmente presuppone che la proprietà dei 

beni acquistati con il finanziamento del MITE sia in capo all’ATO, cioè ad un soggetto 

terzo rispetto ai Comuni ed alle AOR presentatrici e siano di proprietà dell’AOR e 

successivamente conferiti in comodato gratuito al gestore SEI Toscana. Ecco, questo, 

molto semplicemente, l’ordine del giorno vuole sancire questo principio cioè dire: 

nel caso in cui ci auguriamo ovviamente tutti che tutti i progetti siano ammessi e 

finanziati, ma nel caso non lo fossero e fossero, ammessi a finanziamento solo 

alcuni, scatta comunque un principio di solidarietà fra le diverse AOR e con una 

ripartizione dei fondi, sulla base dei criteri successivamente definiti, nel prosieguo 

insomma definiti,  e presupponendo che i beni acquistati siano in capo a, come 

proprietà in capo ad ATO. Grazie. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Grazie Sindaco. Ci sono sull’argomento interventi? >> 

 

Parla l’Assessore Petrucci – Comune di Grosseto: 

<< Sì. Sì, io vorrei intervenire. Salve. Buongiorno. Allora, questa cosa l’avevamo già 

affrontata nel Direttivo e, infatti, io chiesi al Direttore di prevedere già prima di 

presentare i progetti, quale fosse, quale sarebbe stata una ipotetica ripartizione 

qualora tutti non fossero stati accettati. Ora, l’unica cosa che chiedo, che vorrei 

capire, quindi io sono pienamente d’accordo al fatto che vengano ripartiti i soldi, che 

l’ATO prenderà in maniera proporzionale alle varie AOR. L’unica cosa, che volevo 

capire, gli altri progetti, che però sono stati redatti dai singoli Comuni, quindi sono 

stati redatti e presentati dall’ATO perché la Regione ha chiesto di fare da tramite, in 



questo caso penso che siano progetti propri dei Comuni. Quindi, con, realizzati e 

progettati dall’ente, dagli uffici Comunali e quindi in quel caso penso che..(VOCI 

SOVRAPPOSTE FUORI MICROFONO A CAUSA DI ALCUNI MICROFONI RIMASTI 

APERTI)..pronto? Sì. Non so se qualcun altro sta parlando, ma. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Sì, sì, c’è stata una sovrapposizione. Prego. >> 

 

Parla l’Assessore Petrucci – Comune di Grosseto: 

<< Sì. Quindi, niente, ecco chiedevo: giustissima questa cosa, l’unica è lasciare fuori 

quello presentato dai singoli Comuni non dall’AOR, scusate dall’ATO come 

progettista, ma dall’AOR come mandate del Comune. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< No, non ho capito. >> 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< Direttore, c’è qualche problema..>> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Io..>> 

 

Parla il Sindaco Gugliotti - Comune di Sovicille: 

<< No, è giusta l’osservazione nel senso che si fa riferimento, comunque, ai progetti 

presentati dalle AOR. Prego, Paolo, scusami. >> 

 



Parla la rappresentante del Comune di Bucine: 

<< Poi, anche Bucine vorrebbe una osservazione. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Parliamo di 18 progetti presentati dalle AOR. Quindi, non  i progetti singoli, come 

i centri di raccolta ecc. Parliamo dei 18 progetti, uno per.. >> 

 

Parla il Sindaco Gugliotti - Comune di Sovicille: 

<< Sì, sì, sì, sì scusa. >> 

 

Parla l’Assessore Petrucci – Comune di Grosseto: 

<< Perfetto, perfetto. Perfetto, no, no, Direttore..>> 

 

Parla il Sindaco Gugliotti - Comune di Sovicille: 

<< Sì, sì, è scritto infatti 18 progetti. >> 

 

Parla l’Assessore Petrucci – Comune di Grosseto: 

<<..lo sa lo avevo già affrontato nel direttivo che, secondo me, doveva essere 

previsto ancor prima di presentare i progetti. Comunque, poi, una successiva 

ripartizione proporzionale fra tutte le AOR anche quelle non vincitrici, tra 

virgolette.>> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Bene, ho sentito il Comune di Bucine. Prego. >> 

 



Parla la rappresentante del Comune di Bucine: 

<< Anch’io vorrei fare una dichiarazione, che poi è una dichiarazione di voto. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Prego. >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Bucine: 

<< Io sono completamente d’accordo al principio di solidarietà. Tuttavia, il voto del 

Comune di Bucine sarà di astensione, perché non condivido il principio con i criteri 

che saranno successivamente individuati. Ci possono essere, magari, tante piccole 

cose che i Comuni o AOR, che hanno avuto già altri finanziamenti, e quindi non 

essendoci un chiaro principio e un chiaro metodo di ripartizione, il mio voto è di 

astensione. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Va bene, grazie. >> 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< Posso? >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Prego, Sindaco Biondi. >> 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< Sì, anch’io ci tengo ad intervenire su questo punto perché ringrazio anche che il 

Sindaco Gugliotti abbia portato questo ordine del giorno, perché era un tema, come 



ha giustamente ricordato l’Assessore Petrucci, che avevamo posto in Consiglio 

Direttivo e credo ne avessimo anche fatto menzione in una precedente assemblea 

della necessità, cioè dell’opportunità di introdurre un principio di solidarietà e di 

introdurlo, di introdurlo subito perché, comunque vada, è giusto, visto che in questo 

momento i progetti sono 18, come 18 sono le AOR e che non sappiamo, anche se ci 

auguriamo che tutti possono andare a finanziamento quale sarà. Ma siccome nel 

principio di che i cittadini sono tutti uguali e siccome poi partiamo tutti dallo stesso 

presupposto, cioè sono riorganizzazioni di un servizio che si, in realtà sono 

l’applicazione di un Piano Industriale di SEI Toscana che poi avrebbe ripercussioni 

sulla tariffa e quindi era corretto ipotizzare questo tipo di principio. Relativamente ai 

criteri, credo che non ci sia la possibilità oggi di definire i criteri, perché non 

sappiamo quali sarà l’entità dei finanziamenti che riceveremo, quali saranno i 

progetti approvati. Credo, però, importante sancire il principio cioè il principio della 

solidarietà, poi l’assemblea saprà individuare con spirito, che è quello che poi ci ha 

portato oggi a proporre questo emendamento, quali saranno i criteri che 

tenderanno a, diciamo, ad essere e  a dare pari dignità a tutti i territori. Quindi, 

anch’io sono favorevole a quanto rappresentato. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Grazie Presidente del Consiglio Direttivo, concordo con quanto detto e ricordo 

che, appunto, i criteri, quali che essi siano, sui quali si lavorerà successivamente alla 

presa d’atto di quali sono le reali risorse disponibili e rispetto a quali progetti, 

evidentemente i criteri proposti dal Consiglio Direttivo,poi verranno comunque 

portati in Assemblea, quindi ci sarà tutto il tempo di esprimersi compiutamente 

sulla, diciamo, strategia di questo sistema di ripartizione nel caso non dovessero 

essere tutti i 18 progetti approvati. Ci sono altri? >> 

 

Parla l’Assessore Mibelli - Comune di Isola del Giglio: 

<< Sempre Isola del Giglio. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 



<< Prego. >> 

 

Parla l’Assessore Mibelli - Comune di Isola del Giglio: 

<< Io mi associo a quanto appena, sia all’emendamento, sia a quanto hanno detto i 

Comuni, che sono intervenuti precedentemente. Non sono troppo d’accordo, 

sinceramente, sull’attendere l’ammontare dei contributi e fare dopo i criteri di 

ripartizione. Così si corre il rischio che i criteri di ripartizione rispecchieranno i 

risultati attesi, quando, secondo me, un criterio di ripartizione deve essere diciamo il 

più possibile non fondato sui numeri, ma fondato proprio sul principio di solidarietà. 

Quindi, io proporrei che, okay che i criteri vengano definiti successivamente, ma 

comunque prima dell’assegnazione. Poi, magari, sbaglio, ma un criterio, essendo 

passati come previsto dal metodo ARERA alla consuntivazione, il criterio potrebbe 

essere anche semplicemente quello di abbattere gli ammortamenti per tutti di una 

quota, nel senso va bene non darlo adesso il criterio, ma anche aspettare di sapere 

quali saranno le AOR finanziate per poi fare il criterio, lo vedo un po’, un po’ 

rischioso. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Comprensibile. >> 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< Sì, no, può essere, può essere una proposta che potremo anche valutare, ma 

credo che comunque non è, non abbiamo ora materialmente il tempo. Cioè adesso 

ci aspettano delle scadenze..>> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< No, ha detto prima degli altri. >> 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 



<<..che sono. Quindi, magari, ecco la proposta dell’Assessore Mibelli può essere una 

proposta che appena avremo licenziato la definizione del PEF, appena avremo fatto 

quelle che sono le scadenze, magari iniziare, cioè lavorare su questo. Anche in attesa 

di. Questo credo sia corretto anche, e credo che, insomma, che anche il criterio, che 

ha messo lì, come proposta, possa essere uno dei punti da cui partire. Quindi, io 

non, ho detto solo che, cioè credo non si possa fare ora, in questo non ci sono i 

tempi tecnici, però, poi questo si può anche provare ad ipotizzare dei criteri. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Potremmo chiedere al Sindaco Gugliotti, però, vediamo se è il caso ed è 

opportuno, di modificare il secondo punto, il punto B della sua richiesta, del suo 

ordine del giorno con: virgola, “, saranno definiti successivamente,comunque prima 

della pubblicazione dell’esito dei progetti finanziati”. >> 

 

Parla il Sindaco Gugliotti – Comune di Sovicille: 

<< Mah, io vi dico la verità, personalmente, non sono molto d’accordo su questo. 

Anche se, diciamo, intanto lasciare la dizione “successivamente” è comunque una 

apertura a qualsiasi possibilità. Ritengo, comprendo anche un po’ la preoccupazione 

dell’Assessore dell’Isola del Giglio, cioè, che poi alla fine l’eventuale assegnazione 

parziale condizioni un po’, no? Allo stesso tempo però devo dire che conoscere 

l’esito, comunque della ripartizione dei fondi non è in questo caso irrilevante, no? 

Nel senso, cioè se viene presentato, se venisse finanziato uno, un progetto su 18, è 

chiaro che insomma bisogna fare anche i conti con le risorse, che abbiamo. Cioè, 

quindi, secondo me, voglio dire una volta che si è sancito il principio e abbiamo 

sancito il principio solidaristico per cui, alla fine, comunque, questi fondi, i fondi dei 

18 progetti sono fondi comuni e quindi in qualche modo debbano essere ripartiti fra 

le diverse, fra le diverse AOR, a me sembra un punto importante e poi, insomma, 

credo che siamo tutti sufficientemente, insomma, anche maturi da poter definire in 

sede di definizione, appunto, dei criteri successivamente un principio che sia 

condiviso. Lascerei comunque in questa fase non c’entrerei sui criteri perché sennò 

si perde la strada di casa, ma lascerei anche questa dizione, così aperta, sulla 

definizione successiva e vediamo, insomma, riragioniamoci un attimo con calma, 



ecco. Considerando, però, ripeto che, secondo me, non è irrilevante l’esito dei 

finanziamenti. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Va bene. Ci sono altri che vogliono intervenire?  Non sembra. Quindi, possiamo 

mettere ai voti questi ordini del giorno, esattamente per come è stato proposto. 

Prego, Direttore. >> 

 

VOTAZIONE ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAL SINDACO DEL COMUNE DI 

SOVICILLE. 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< ABBADIA CON CIVITELLA  FAVOREVOLE 

ARCIDOSSO     FAVOREVOLE 

AREZZO     FAVOREVOLE 

ASCIANO     FAVOREVOLE 

BIBBIENA     FAVOREVOLE 

BUCINE     ASTENUTO 

BUONCONVENTO    FAVOREVOLE 

CAMPAGNATICO    FAVOREVOLE 

CAMPIGLIA     ASTENUTO 

CAPOLONA     FAVOREVOLE 

CASOLE     FAVOREVOLE 

CASTELFOCOGNANO   FAVOREVOLE 

CASTEL SAN NICCOLO’   FAVOREVOLE 



CASTELFRANCO PIAN DI SCO  FAVOREVOLE 

CASTELLAZZARA    ASTENUTO 

CASTELNUOVO TRAMITE POGGIBONSI FAVOREVOLE 

CASTIGLION FIBOCCHI   FAVOREVOLE 

CASTIGLION FIORENTINO  FAVOREVOLE 

CAVRIGLIA     FAVOREVOLE 

CETONA     FAVOREVOLE 

CHIANCIANO    FAVOREVOLE ANCHE PER PIENZA 

CHIUSDINO     FAVOREOVLE   

CHIUSI     USCITO >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Sarteano: 

<< E’ andato via, ha lasciato delega a Sarteano, favorevole. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< CHIUSI    FAVOREVOLE 

CINIGIANO    FAVOREVOLE 

CIVITELLA VAL DI CHIANA FAVOREVOLE 

CIVITELLA PAGANICO  FAVOREVOLE 

COLLE VAL D’ELSA   FAVOREVOLE 

CORTONA    FAVOREVOLE 

FOIANO    FAVOREVOLE 

FOLLONICA    FAVOREVOLE 

GAIOLE IN CHIANTI  FAVOREVOLE 



GAVORRANO   FAVOREVOLE 

GROSSETO    FAVOREVOLE 

ISOLA DEL GIGLIO   ASTENUTO >> 

 

Parla l’Assessore Mibelli – Comune di Isola del Giglio: 

<< Astenuto per i motivi espressi prima. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< LUCIGNANO   FAVOREVOLE 

MANCIANO    ASTENUTO >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Manciano: 

<< Astenuto. E astenuto anche Pitigliano e Sorano. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< MASSA MARITTIMA  FAVOREVOLE 

MONTE ARGENTARIO  ASTENUTO 

MONTE SAN SAVINO  FAVOREVOLE 

MONTE MIGNAIO   FAVOREVOLE 

MONTEPULCIANO   FAVOREVOLE 

MONTERIGGIONI   FAVOREVOLE 

MONTERONI   FAVOREVOLE 

MONTEVARCHI   NESSUNA RISPOSTA 

 



Montevarchi? 

 

MURLO    FAVOREVOLE >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Montevarchi: 

<< Montevarchi astenuto. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< ORBETELLO   FAVOREVOLE 

PIENZA     NESSUNA RISPOSTA 

PIEVE SANTO STEFANO  FAVOREVOLE 

PITIGLIANO    ASTENUTO 

 

Pitigliano ha votato con Manciano. 

 

POGGIBONSI   FAVOREVOLE 

PRATOVECCHIO STIA  USCITO 

 

E’ andato via Pratovecchio Stia.  

 

RAPOLANO    FAVOREVOLE 

ROCCASTRADA   FAVOREVOLE 

SAN CASCIANO DEI BAGNI FAVOREVOLE 

SAN GIMIGNANO   FAVOREVOLE 



SAN GIOVANNO VALDARNO FAVOREVOLE 

SAN QUIRICO   FAVOREVOLE 

SAN VINCENZO   ASTENUTO 

SAN SEPOLCRO   FAVOREVOLE 

SANTA FIORA   ASTENUTO 

SARTEANO    FAVOREVOLE 

SCARLINO    FAVOREVOLE 

SEGGIANO    ASTENUTO 

SIENA     ASTENUTO 

SINALUNGA    FAVOREVOLE 

SORANO    ASTENUTO 

 

Sorano, tramite Manciano, ha votato astenuto.  

 

SOVICILLE    FAVOREVOLE 

SUVERETO    ASTENUTO 

TERRANUOVA   FAVOREVOLE 

TORRITA DI SIENA   FAVOREVOLE 

TREQUANDA   FAVOREVOLE >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli:  

<< Quindi, l’ordine del giorno di Sovicille è stato approvato con 56 voti favorevoli, 

corrispondenti al 91,3%, nessun contrario, 14 astenuti pari all’8,7% degli aventi 

diritto e titolo.  

 



Bene, approvato questo ordine del giorno, passiamo al Punto n. 4 all’ordine del 

giorno. 

 

PUNTO N. 4 – POTERI DI FIRMA DEL SOSTITUTO DEL DIRETTORE GENERALE. 

 

Prego, Direttore. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Questo, per me, è un argomento che, personalmente, mi tocca direttamente ed è 

anche un po’ l’occasione per concedermi da questa Assemblea, che in questi anni ho 

frequentato intensamente, da quando il 1° ottobre del 2017 ho assunto l’incarico di 

Direttore dell’ATO. Non sto a ricordare le situazioni in cui l’ATO si trovava in quella 

fase. Chi lo ha vissuto credo se lo ricordi bene. In questi anni abbiamo cercato di 

affrontare le varie tematiche aperte. In alcuni casi trovando delle soluzioni, in altri 

casi impostandole, anche se non ancora compiutamente realizzate, ma lascio con 

serenità, uso questo termine, che qualche volta porta male, questo incarico con 

delle delibere, che abbiamo assunto oggi e quella della precedente seduta, ecco. Il 

fatto di avere approvato il Piano Complessivo di riorganizzazione dei Servizi, il Piano 

Economico Finanziario della concessione, questo ambizioso, ma giustamente 

ambizioso Piano di Progetti da presentare al MITE, dà alla concessione ATO Toscana 

Sud una solidità che, indubbiamente, aiuta ad affrontare situazioni che sono sempre 

complesse, ma che oggi possono basarci su fondamenta sicuramente più solide. 

Quindi, in questi anni abbiamo affrontato tante situazioni, ho avuto la fortuna di 

frequentare molto il territorio, e io auspico che il mio successore abbia la stessa 

possibilità e lo stesso approccio, che dipende anche da situazioni familiari, eh. Io ho 

avuto, come sapete, la possibilità in questi quattro anni di girare ampiamente, con 

mia moglie, in tutto il territorio e quando io chiamo al voto ogni Comune, ho ben 

presente cosa c’è dietro quel nome. E questo è un elemento che mi ha dato la 

possibilità di capire le situazioni, non sempre di risolverle, ma sicuramente di capire 

cosa c’è dietro ad ogni realtà. Quindi, per me, è stata una esperienza molto positiva, 

che porterò sempre nei miei ricordi e che credo, insomma, di avere lavorato insieme 

con voi e ringrazio, naturalmente, chi mi ha dato la fiducia in questo periodo, a 



cominciare dai Presidenti in prima persona, ma direi che con tutto il territorio, 

seppur in certe situazioni, magari non così lineari, ma comunque con tutto il 

territorio ho avuto l’onore di essere degnato di una attenzione, ecco, e anche di una 

fiducia. Quindi, adesso, è arrivato il momento di passare la mano. Al momento 

temporaneamente, perché è in corso la procedura di selezione del nuovo Direttore 

Generale. Ragionevolmente nell’arco di cinque, sei mesi, ecco, dovrebbe 

completarsi. In questo frangente l’assemblea ha già individuato un sostituto 

nell’Ingegner Renzo Tacconi, che è il responsabile dell’area tecnica, il Direttore 

dell’Esecuzione Contratti, una figura molto ben conosciuta da molte 

amministrazioni, il quale avrà questo incarico di traghettare, diciamo, fino alla 

nomina del nuovo Direttore. Io, come ho già detto al Presidente e al Consiglio 

Direttivo, resterò a fianco della struttura, soprattutto su alcune tematiche che 

hanno origine in questioni che ho affrontato direttamente e soprattutto dal punto di 

vista legale e quindi sarò sempre in questo periodo a disposizione, come cercherò 

sicuramente anche di tornare qualche volta nel vostro territorio e magari anche di 

salutarci personalmente, visto che in primavera dovremmo essere finalmente più 

liberi. La delibera che ha un suo significato tecnico-giuridico, ha lo scopo di attribuire 

al sostituito, all’Ingegner Tacconi i poteri di rappresentanza e di firma sulla 

corrispondenza, proprio per garantire l’ordinato funzionamento dell’ATO e, in 

genere, le funzioni, che spettano al direttore Generale, salvo alcune funzioni che 

sono, diciamo, o di carattere molto strategico nell’affidamento del servizio, o che 

sono collegate o al Direttore precedente o al nuovo Direttore, nel senso che la 

relazione annuale sull’esercizio 2021 è giusto che sia fatta dal Direttore con il 2021 

ha presidiato la gestione, quindi la farò io. E, invece, il programma delle nuove 

attività è giusto che le faccia il nuovo Direttore, che proporrà il programma di 

attività. Quindi, salvo questi aspetti, per il resto, per garantire il corrente 

funzionamento delle attività, la proposta è che l’Ingegner Tacconi possa avere la 

delega di funzione, che spetta al Direttore Generale. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Grazie Direttore. Ci può dire, la delibera io non l’ho letta, da che data entra in 

funzione questa delega? >> 

 



Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Dal 17 di febbraio. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Dal 17 di febbraio, quindi dopo domani. Bene..>> 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< In sento lato. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Sì. >> 

 

Parla la Presidente del Consigliere Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< No, ci ha guardato male, giustamente dicevi..(VOCI FUORI MICROFONO)..>> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Prego, se ci sono degli interventi. Prego. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di San Gimignano: 

<< Sì. San Gimignano. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Prego. Prego. >> 

 



Parla il rappresentante del Comune di San Gimignano: 

<< Brevissimo. Solo per un doveroso ringraziamento perché devo dire in questi anni 

con il Dottor Diprima abbiamo avuto modo di collaborare molto, sia come AOR 

Valdelsa, che per quanto riguarda il mio Comune, diciamo, di solito sono molto 

parco di ringraziamenti e complimenti perché comunque poi ciascuno di noi svolge, 

in queste sedi, una funzione non un dovere e quindi si fa ciascuno il proprio meglio 

che si può. Ma in questo caso mi sentivo di spendere due parole, rapide, per non 

rubare tempo all’Assemblea per ringraziare il Dottor Diprima perché, davvero, 

raramente mi è capitato di avere a che fare nelle varie sedi con una persona, 

diciamo, di questa preparazione, di questa posatezza, determinazione, anche 

quando si sono viste le cose diversamente, insomma, sempre in maniera costruttiva. 

Quindi, lo ringrazio davvero. Grande rammarico per la sua, diciamo, la fine del suo 

incarico e sono certo che Tacconi lo possa sostituire al meglio perché anche con lui 

ho sempre visto grande preparazione. Però, ecco, niente, mi sentivo in dovere di 

esprimere queste due parole di apprezzamento per il Dottor Diprima. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Grazie. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Grazie, grazie mille. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Sarteano: 

<< Se posso anche io, Sarteano. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Prego, prego. >> 

 



Parla il rappresentante del Comune di Sarteano: 

<<Due parole che ripetono quello che ha detto Guicciardini. Sottolineando un 

aspetto: io ho iniziato l’attività di amministratore pochi mesi prima dell’ottobre 

2017, quando Paolo Diprima ha avviato la sua attività di Direttore. Ecco, se in questo 

periodo ho imparato qualcosa nel settore dei rifiuti, in una situazione che di così 

complesse nella mia vita, anche professionale, ne ho trovate poche. Ecco, se 

qualcosa ho capito è grazie alla capacità del Direttore di spiegare alla pazienza di 

insistere e alla disponibilità che mi ha sempre dimostrato nell’essere partecipe e 

pronto a dare risposte, ad interloquire con tutte le cose di cui c’è stato sempre 

necessità. Quindi, lo ringrazio e lo ricorderò sempre come una persona squisita, con 

la quale anche il rapporto personale è stato molto piacevole. Grazie Paolo. >> 

 

Parla l’Assessore Pastorelli – Comune di Asciano: 

<< Pastorelli, Asciano. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Prego. >> 

 

Parla l’Assessore Pastorelli – Comune di Asciano: 

<< Anche io molto brevemente mi associo a quello che è stato detto 

precedentemente e riconosco al Presidente Diprima una professionalità veramente 

di altissimo livello, oltreché una cifra umana, che, nell’ambito di certe cariche non è 

del tutto da non apprezzare, una cifra umana veramente elevata. Evidentemente, 

poi, in certe situazioni tutto finisce per diventare un po’ melenso, forse, e avere una 

stigma di celebrazione. Però, ecco, quello che credo emerga da tutti è il giudizio sulla 

professionalità, che è veramente, che è stata veramente di altissimo livello. 

Grazie.>> 

 

Parla l’Assessore Migliorucci – Comune di Montepulciano: 



<< Se posso, io, anche, Direttore e Presidente. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Prego. >> 

 

Parla l’Assessore Migliorucci – Comune di Montepulciano: 

<< Migliorucci da Montepulciano. Mah, io, glielo ho detto anche in separata sede, gli 

ho chiesto di ripensarci, ma non ha voluto, e quindi mi accodo chiaramente, a parte 

la battuta, a tutto quello che è stato detto e anch’io, io ho iniziato, invece, a 

differenza di Paolo con il Direttore Diprima a giugno del 2019, e da subito si è 

instaurato un rapporto, anche dal punto di vista umano, secondo me, molto, molto, 

molto importante. Non è scontato, come ha detto chi mi ha preceduto, trovare 

queste qualità in persone che, comunque, ricoprono determinati ruoli. Lo ringrazio a 

nome di tutta l’Amministrazione Comunale di Montepulciano. Gli auguro il riposo 

che si merita, ma comunque la porte del Comune è sempre aperta e sarà il 

benvenuto per sempre. Grazie mille. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Se non ci sono altri, ha chiesto la parola il Presidente del Consiglio Direttivo, 

Sindaco Biondi. Prego. >> 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< Sì, grazie Presidente. Velocissima. Come Presidente del Consiglio Direttivo io, 

anch’io mi associo, lo voglio fare pubblicamente, per i lavori che abbiamo, per il 

lavoro che abbiamo fatto insieme al Dottor Diprima. Non è stato sempre facile e 

questo non significa, non si mettono in discussioni le caratteristiche della persona, il 

valore, la competenza. E’ arrivato in un momento, l’ha ricordato lui prima, in un 

momento estremamente difficile per tutti noi dove abbiamo dovuto, faticato a 

ritrovare anche una certa, una certa bussola. E devo dire sono stati anni di 

grandissimo lavoro, ma che comunque di grande veramente, di grande valore nel 



rispetto della persona, ma soprattutto nella competenza, che è stata messa in 

campo. Abbiamo fatto veramente tanta strada e qui oggi lui ci lascia con una, anche 

io non voglio celebrare, però devo dire che questa Autorità è cresciuta grazie al 

lavoro che abbiamo svolto con il Dottor Diprima. E anche i lavori del Consiglio 

Direttivo, che comunque, dove c’è stato sempre un confronto aperto, leale, non 

sempre unitario, dal punto di vista delle posizioni, ma ha sempre trovato una sintesi 

e questo anche grazie alla capacità che il Direttore ha avuto di cercare di cogliere 

tutte le diverse posizioni e le diverse sensibilità all’interno del Direttivo stesso. 

Quindi, grazie Direttore perché ci lascia e lascia anche a me in persona, nella 

persona che sono, un grande arricchimento professionale e anche umano. Mi 

associo alle parole, che sono state dette anche dai colleghi. Grazie. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Bene, allora vedo, leggo da parte del Comune di San Giovanni Valdarno che si 

associa a tutti i complimenti e le attestazioni di stima, nei confronti del Dottor 

Diprima. Chiudo io, Dottor Diprima, in maniera e spero non eccessivamente 

coinvolgente dal punto di vista emotivo, ringraziandola sinceramente per il suo 

lavoro. Lei è stato per noi un momento di aggregazione e di guida, proprio nel 

momento, come ricordava il Sindaco Biondi in cui questo ATO, insomma, ha 

rischiato, ha rischiato molto nel momento in cui si è dovuto lavorare in assenza di un 

Direttore Generale, che ci mancava, e lei ha assunto questo ruolo in corsa e ci ha 

fatto recuperare, e io di questo le sono particolarmente grato, in poco tempo quei 

gap di conoscenza e di sicurezza che ci mancava nell’ottobre del 2017. E, ad oggi, 

riconosco che l’ATO è cresciuta, è cresciuta grazie a tutti i Sindaci, sicuramente. Il 

nostro rapporto dialettico tale rimane perché non può essere diversamente, ma c’è 

una unità intenti che risiede nella coscienza di ognuno di noi, ma credo anche nel 

ruolo un po’ di guida tecnica, che lei ha svolto in questo periodo, non disgiunto da 

quel tratto umano, che tutti, tutti e quindi gliene do atto, hanno voluto sottolineare. 

Io mi auguro che i nostri percorsi, che questa parola lascia, è stata usata tante volte, 

no? Bene, io spero che i nostri percorsi, comunque rimangano in qualche maniera 

vicini, per cui io so di poter contare su di lei, indipendentemente dal fatto che lei 

non coprirà ricoprirà più questo ruolo, perché lei, se potessimo fare una sbobinatura 

di quello che ha nel cervello, per noi sarebbe assolutamente utilissimo, no? L’Hard 

disk del computer che mandiamo in pensione, lo rimontiamo su un altro computer. 



Questo per noi è essenziale. Il suo pacchetto di conoscenze, come lei ha detto, io 

dietro ogni volto, ogni nome di Sindaco so cosa c’è dietro. Ecco, questo è quella, 

diciamo, forma di conoscenza di un territorio che è difficile avere, che lei, 

indubbiamente ha, e sulla quale io mi permetto di dirle, fin da ora, forse qualche 

telefonata la riceverà nel prossimo futuro, per avere una parte di quella memoria 

residente. Con questo io la ringrazio ancora una volta a nome di tutti i Sindaci, quelli 

che ci sono, che sono presenti, che hanno già fatto i loro interventi, ma anche di 

quelli che non ci sono, e i migliori auguri per la sua vita privata da nonno nei 

prossimi mesi, nei prossimi anni. Però, a questo punto, dobbiamo tornare a bomba 

con l’approvazione della delibera, che appunto vuole, è tesa all’approvazione della 

delega di firma all’Ingegner Tacconi. Non so se vuole aggiungere altro. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Solo un sincero e sentito ringraziamento. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Bene. Possiamo fare la votazione allora. Grazie. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< ABBADIA SAN SALVATORE  FAVOREVOLE 

ARCIDOSSO     NESSUNA RISPOSTA 

AREZZO     FAVOREVOLE 

ASCIANO     FAVOREVOLE 

BIBBIENA     NESSUNA RISPOSTA 

BUCINE     NESSUNA RISPOSTA 

 

(RUMORI E VOCI DI DISTURBO IN SOTTOFONDO A CAUSA DI ALCUNI MICROFONI 

RIMASTI APERTI) 



 

BUONCONVENTO    FAVOREVOLE 

CAMPAGNATICO    FAVOREVOLE 

CAMPIGLIA     FAVOREVOLE 

CAPOLONA     FAVOREVOLE >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Capolona: 

<< Favorevole. Vorrei fare un in bocca al lupo al nuovo Direttore, a questo punto. 

Grazie. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< CASOLE D’ELSA    FAVOREVOLE 

CASTELFOCOGNANO   FAVOREVOLE 

CASTEL SAN NICCOLO’   FAVOREVOLE 

CASTELFRANCO PIAN DI SCO  NESSUNA RISPOSTA 

CASTELLAZZARA    FAVOREVOLE >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Castellazzara: 

<< Favorevole e un saluto cordiale al Dottor Diprima. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Grazie.  

CASTELNUOVO BERARDENGA POGGIBONSI  FAVOREVOLE 

CASTIGLION FIBOCCHI    FAVOREVOLE 



CASTIGLION FIORENTINO   FAVOREVOLE >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Castiglion Fiorentino: 

<< Favorevole. E un ringraziamento al Direttore Diprima. Grazie di tutto. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Grazie, grazie. 

CAVRIGLIA    FAVOREVOLE 

CETONA    FAVOREVOLE 

CHIANCIANO   FAVOREVOLE ANCHE PER PIENZA >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Chianciano Terme: 

<< Favorevole anche per Pienza e un cordiale saluto e ringraziamento al Direttore.>> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Grazie Assessore.  

CHIUSDINO    FAVOREVOLE >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Chiusdino: 

<< Favorevole e anche io un saluto al Dottor Diprima e un bocca al lupo. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Grazie. 

CHIUSI   FAVOREVOLE 



CINIGIANO   FAVOREVOLE >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Cinigiano: 

<< Favorevole. Grazie Direttore. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Grazie.  

CIVITELLA VAL DI CHIANA FAVOREVOLE 

CIVITELLA PAGANICO  FAVOREVOLE 

COLLE VAL D’ELSA   FAVOREVOLE >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Colle Val D’Elsa: 

<< Favorevole e un ringraziamento al Direttore. Grazie. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< CORTONA   FAVOREVOLE 

FOIANO    FAVOREVOLE 

FOLLONICA    FAVOREVOLE >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Follonica: 

<< Favorevole. Grazie mille Direttore. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Gaiole. 



GAIOLE   FAVOREVOLE 

GAVORANNO  FAVOREVOLE 

GROSSETO   ASSENTE 

 

Grosseto non c’è, mi pare. Però, delega Siena. 

 

SIENA    FAVOREVOLE 

ISOLA DEL GIGLIO  FAVOREVOLE 

LUCIGNANO   FAVOREVOLE 

MANCIANO   FAVOREVOLE >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Manciano: 

<< Favorevole. Favorevole per tutti e tre e grazie, Direttore, di tutto. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Grazie. 

MASSA MARITTIMA FAVOREVOLE >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Massa Marittima: 

<< Favorevole. Grazie Direttore. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< MONTE ARGENTARIO  FAVOREVOLE. >> 

 



Parla la rappresentante del Comune di Monte Argentario: 

<< Favorevole e grazie anche da parte nostra al Direttore. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< MONTE SAN SAVINO  FAVOREVOLE. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Monte San Savino: 

<< Favorevole e mi associo ai ringraziamenti. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< MONTEMIGNAIO CASTEL SAN NICCOLO’  FAVOREVOLE 

MONTEPULCIANO      FAVOREVOLE 

MONTERIGGIONI      FAVOREVOLE>> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Monteriggioni: 

<< Favorevole. Grazie Direttore. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< MONTERONI   FAVOREVOLE.>> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Monteroni: 

<< Favorevole e anche io, naturalmente, ringrazio. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 



<< MONTEVARCHI   NESSUNA RISPOSTA 

MURLO    FAVOREVOLE 

ORBETELLO    FAVOREVOLE 

PIENZA     FAVOREVOLE 

PIEVE SANTO STEFANO  NESSUNA RISPOSTA 

PITIGLIANO    FAVOREVOLE 

POGGIBONSI   FAVOREVOLE 

PRATOVACCHIO STIA  USCITO 

RAPOLANO TERME  NESSUNA RISPOSTA 

ROCCASTRADA   FAVOREVOLE >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Roccastrada: 

<< Favorevole ed una stretta di mano virtuale al Direttore, che ringrazio vivamente 

per tutto il lavoro fatto fino ad oggi. Ha avuto la mia massima stima. Grazie. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Grazie. 

SAN CASCIANO DEI BAGNI FAVOREVOLE 

SAN GIMIGNANO   FAVOREVOLE 

SAN GIOVANNI VALDARNO FAVOREVOLE 

SAN QUIRICO D’ORCIA  FAVOREVOLE 

SAN VINCENZO   FAVOREVOLE 

SAN SEPOLCRO   FAVOREVOLE >> 

 



Parla il rappresentante del Comune di San Sepolcro: 

<< Favorevole e un ringraziamento anche da parte, anche se l’Amministrazione è di 

San Sepolcro, quindi non c’è stato molto tempo per collaborare, le (parola non 

comprensibile) ad oggi sono state le migliori. Quindi, grazie di nuovo e in bocca al 

(INTERRUZIONE – PROBLEMI DI CONNESSIONE)..>> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Grazie.  

SANTA FIORA   FAVOREVOLE >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Santa Fiora: 

<< Favorevole. Vorrei farle una piccola battuta, se mi consente, Dottor Diprima. Io 

vorrei ringraziarla come Dottor Diprima, ma anche come quello di ora, visto che 

ancora non è decaduto. Se potremo risentirci eventualmente le rinnovo  i miei 

auguri per il suo futuro da nonno, come qualcuno diceva, e faccio un auguro, invece, 

al prossimo Direttore che verrà. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Certamente.  

SARTEANO   FAVOREVOLE 

SCARLINO   FAVOREVOLE 

SEGGIANO   FAVOREVOLE 

SIENA    FAVOREVOLE >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Siena: 

<< Favorevole Direttore. Volevo spendere due parole, volevo ringraziarla per questo 

percorso fatto insieme e soprattutto per la sua disponibilità, che ha manifestato sia 



nei miei confronti come persona, ma anche come Comune, al Comune di Siena. 

Quindi, grazie tante. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Grazie Assessore. 

SINALUNGA    FAVOREVOLE 

SORANO    FAVOREVOLE 

 

Manciano è già favorevole. 

 

SOVICILLE    FAVOREVOLE 

SUVERETO    FAVOREVOLE 

TERRANUOVA BRACCIOLINI FAVOREVOLE 

TORRITA     FAVOREVOLE 

TREQUANDA   FAVOREVOLE 

CASTELFRANCO PIAN DI SCO  FAVOREVOLE >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Grosseto: 

<< Sì, scusatemi, Grosseto favorevole. Mi si era staccato il telefono, ora l’ho 

riattaccato. Grosseto favorevole. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Grazie Assessore. >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Grosseto: 



<< E ringrazio il Direttore di tutto. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Grazie. Allora, il punto all’ordine del giorno è approvato all’unanimità. Penso che 

questo sia, diciamo, il cento per cento di favorevoli, corrispondenti al 90% degli 

aventi diritto. Questo sia un omaggio a lei, Dottor Diprima. E’ difficile ottenere una 

unanimità spaccata come questa. Quindi, siamo molto contenti di annunciarla. 

Credo che faccia parte di questo clima di positività, che tutti noi abbiamo espresso. 

Venendo all’ordine del giorno, adesso sono le cinque, noi siamo qui dalle 15,00. 

Quindi, abbiamo già fatto due ore di assemblea. Siccome, faccio una proposta, poi 

mi direte se qualcuno è contrario non ne faccio di nulla e sennò andiamo avanti per 

come io vi propongo. Proporrei di anticipare il Punto n. 7 – Quote comunali di 

contribuzione al Bilancio 2022 di ATO Toscana Sud, per due motivi: il primo, è che è 

un argomento relativamente breve e che è utile per i Comuni che sono in sede di 

stesura di Bilancio sapere che cosa devono mettere circa la contribuzione. 

Secondo. E quindi anticipare il 7 prima del 6. Secondo: perché il punto n. 6, che 

presenta 3 emendamenti, è un punto sul quale, e quindi la nuova metodologia di 

ripartizione delle detrazioni dai PEF 2022 per finanziamenti regionali, diciamo sul 

quale ritengo che ci sia una, insomma, dialettica importante da svolgere. Siccome, 

adesso, è anche tardi, preferirei svolgerla nella prossima assemblea, mettendola tra 

i primi punti all’ordine del giorno. Se questa, se questa nostra, se questa mia 

proposta è condivisibile non mi dovete dire nulla. Se qualcuno non è d’accordo, 

invece, me lo dice e allora si procede in maniera diversa. >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di San Giovanni Valdarno: 

<< Scusate, posso fare una domanda? >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Prego. >> 

 



Parla la rappresentante del Comune di San Giovanni Valdarno: 

<< Non ho capito una cosa: quindi, anticiperemo il 7, quello va bene, noi Comune di 

San Giovanni Valdarno va bene. Ma quindi gli altri punti all’ordine del giorno 

verrebbero aggiornati ad una successiva seduta? Perché io, ad esempio, alle cinque, 

alle 17,30 devo lasciare. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Assolutamente sì. Ha letto correttamente il mio intervento. >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di San Giovanni V.no: 

<< Perfetto. Allora, noi favorevoli. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Grazie. Grazie. >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di San Giovanni V.no: 

<< Grazie. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Ci sono altri? >> 

 

Parla l’Assessore Mibelli - Comune di Isola del Giglio: 

<< Presidente, Isola del Giglio. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 



<< Prego. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Isola del Giglio: 

<< Va bene, purché la prossima assemblea ce lo abbia il primo all’ordine del giorno 

perché, a mio avviso, è una proposta, che è stata fatta, gravissima, e dobbiamo 

discuterne quanto prima. Perché è proprio la prova che questa Assemblea non è 

unita. Quindi, va bene rimandarlo, ma purché sia il primo punto della prossima 

Assemblea, non continuare a rimandarlo all’infinito. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Va bene. Le do atto di questa richiesta. Era, diciamo, l’esito è quasi scontato è 

ovvio che va al primo punto dopo le comunicazioni dell’ordine del giorno della 

prossima Assemblea. E quindi, fatte queste doverose precisazioni se non..>> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Isola del Giglio: 

<< Scusi, Scusi Presidente dimenticavo. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Prego. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Isola del Giglio: 

<< Chiederei che nella prossima assemblea vengano inviati, come atti 

dell’assemblea, anche gli ordini del giorno di cui parlava, perché, ad esempio, ha 

parlato di due ordini del giorno, che io conosco..>> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Tre. >> 



 

Parla il rappresentante del Comune di Isola del Giglio: 

<<..tre, io conosco il mio, ma gli altri, magari, non li ho visti arrivare. Se l’ATO li 

aggiunge alla cartella con tutti gli atti credo sia meglio per tutti. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Si può fare? >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Sì. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Mi risulta che siano stati inviati tutti, eh. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Esatto, esatto. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Sono stati inviati tutti. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Sono stati inviati tutti. >> 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 



<< Sono stati inviati. Certo, ce li abbiamo tutti. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Isola del Giglio: 

<< Ma non insieme all’Assemblea. Insieme agli altri documenti. Vengano rinviati 

separatamente. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< No, no anche stamattina. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Isola del Giglio: 

<< Ho fatto una domanda. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Queste sono formalità. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Isola del Giglio: 

<< Può non starvi bene, non c’è bisogno di parlarmi sopra. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Va bene. Rientriamo nell’alveo. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Ecco. >> 

 



Parla il rappresentante del Comune di Montepulciano: 

<< Presidente, scusi. Montepulciano. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Prego. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Montepulciano: 

<< Io, purtroppo, devo assentarmi. Do la mia delega al Comune di Torrita. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Bene, grazie. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Montepulciano: 

<< Grazie a voi. Direttore, arrivederci ancora. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Arrivederci, Assessore. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Bene. Ci sono altri che vogliono intervenire? Allora, riassumo le posizioni, che in 

questi ultimi minuti sono emerse e cioè: concordiamo con la mia richiesta di 

anteporre il Punto n. 7 all’ordine del giorno, prima del 6. Al termine del Punto 7 

anticipato chiuderemo l’assemblea e riporteremo all’ordine del giorno della 

prossima al punto numero, normalmente è il n. 3, dopo le comunicazioni di 

Presidente dell’Assemblea e del Consiglio Direttivo, il punto che oggi è al n. 6 circa la 

nuova metodologia di ripartizione delle detrazioni.  



Bene. Allora, Direttore, prego, se ci vuole illustrare le quote comunali di 

contribuzione 2022. Prego. >> 

 

PUNTO N. 7 – QUOTE COMUNALI DI CONTRIBUZIONE AL BILANCIO 2022 DI ATO 

TOSCANA SUD. 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Allora, il conteggio delle quote di contribuzione ha una duplice finalità: da un lato 

a determinare le quote di rappresentanza in assemblea e quindi il peso nelle 

votazioni. Dall’altro lato quello di determinare le quote corrispondenti di 

contribuzione, che i singoli comuni riconosco all’ATO per il funzionamento dell’ATO. 

Queste quote di contribuzione, da quando sono arrivato, sono rimaste nel loro 

complesso invariato perché il totale del Bilancio dell’ATO è sempre rimasto invariato 

intorno al milione di Euro. Quello che cambia è la ripartizione fra i singoli Comuni, 

che avviene, ad oggi, in base a dei parametri stabiliti dallo Statuto dell’ATO. Quindi, 

il conteggio delle quote di partecipazione è la mera applicazione delle voci che lo 

Statuto prevede come parametri di ripartizione e del valore che queste voci hanno 

in ciascun Comune, che sono la quota di partecipazione sulla produzione di rifiuti 

urbani, la quota di partecipazione su rifiuti differenziati, e la quota di partecipazione, 

questo per i Comuni sede di impianti, sul totale dei flussi conferiti agli impianti. Ad 

oggi, lo Statuto prevede questi criteri e quindi il calcolo è matematico, nel senso che 

avendo questi dati, che sono di fonte regionale, si applicano e si ottengono le quote 

a carico di ciascuno Comune. In questo momento non avrei altro da aggiungere. Il 

Presidente, in precedenti occasioni, ha informato sulle riflessioni in corso, su una 

possibile rivisitazione di questi parametri, e quando, in una prossima assemblea, 

questi parametri venissero rivisti, chiaramente, il conteggio andrà 

conseguentemente adeguato. Ma, per l’esigenza urgente, che è quella di dare ai 

Comuni l’importo da inserire nel proprio Bilancio, che poi confluisce anche nel PEF, 

applichiamo quello che oggi lo Statuto prevede. >> 

 

Parla il Presidente: 

<< Bene. Grazie Direttore. Ci sono interventi? >> 



 

Parla il rappresentante del Comune di Sarteano: 

<< No, sulla delibera..Sarteano. Sulla delibera è un conteggio matematico e quindi 

non c’ho nulla da dire. Ricordo quello che diceva anche il Direttore. Mi sembra oltre 

un anno fa, c’eravamo presi un po’ l’impegno di avviare un percorso di revisione, 

riflessione sulle percentuali in base alle quali viene considerata poi i criteri di 

percentuali di rappresentanza e quindi di contribuzione, credo che, magari appena 

approvato il PEF, con un momento di un pochina più di tranquillità, sia un tema da 

riaffrontare sul quale porre attenzione. >> 

 

Parla il Presidente: 

<< Ci sono altri? No, bene. Allora, su questo rispondo io. Sì, è un impegno, che mi 

ero preso io e che mantengo, ovviamente, diciamo passato questo momento di, che 

io definisco e l’ho definito altre volte così, di onda di piena. Passata l’onda di piena 

in questo caso del PNRR, certamente è uno dei primi punti in agenda. Tra l’altro noi 

credo che vi abbiamo già fatto avere le due alternative, alternative ce ne sono 

infinite, ma le due che rappresentano la possibilità di rivedere le quote di 

partecipazione secondo gli schemi utilizzati da ATO Centro e da ATO Costa, sulle 

quali potremmo aprire, e apriremo certamente un dibattito e quindi lo vedremo in 

un punto all’ordine del giorno in una delle prossime assemblee. Se non ci sono altri 

argomenti sui punti, altre osservazioni sul punto, vedo che Santa Fiora scrive in chat 

favorevole, devo abbandonare la riunione, ma in realtà il suo voto non sarà possibile 

registrarlo perché deve essere presente al momento della votazione, ma ringrazio 

per la informazione. Vedo un altro, Livelli che deve abbandonare: purtroppo, anch’io 

non riesco a votare. Grazie buon proseguimento. 

Quindi, andiamo rapidamente al voto per appello nominale. Prego, Direttore. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< ABBADIA TRAMITE CIVITELLA  FAVOREVOLE 

ARCIDOSSO      FAVOREVOLE 



AREZZO      FAVOREVOLE 

ASCIANO      FAVOREVOLE 

BIBBIENA      FAVOREVOLE 

BUCINE      NESSUNA RISPOSTA 

BUONCONVENTO      FAVOREVOLE 

CAMPAGNATICO     NESSUNA RISPOSTA 

CAMPIGLIA      FAVOREVOLE 

CAPOLONA      FAVOREVOLE 

CASOLE D’ELSA     FAVOREVOLE 

CASTEL FOCOGNANO    FAVOREVOLE 

CASTEL SAN NICCOLO’    FAVOREVOLE 

CASTELFRANCO PIAN DI SCO’   FAVOREVOLE 

CASTELLAZZARA     FAVOREVOLE 

CASTELNUOVO BERARDENGA (TRAMITE FAVOREVOLE 

POGGIBONSI) 

CASTIGLION FIBOCCHI    FAVOREVOLE 

CASTIGLION FIORENTINO   FAVOREVOLE 

CAVRIGLIA      FAVOREVOLE 

CETONA      FAVOREVOLE 

CHIANCIANO     FAVOREVOLE ANCHE PER PIENZA 

CHIUSDINO      NESSUNA RISPOSTA 

CHIUSI      NESSUNA RISPOSTA 

CINIGIANO      FAVOREVOLE 

CIVITELLA VAL DI CHIANA   FAVOREVOLE 



CIVITELLA PAGANICO    FAVOREVOLE 

COLLE VAL D’ELSA     FAVOREVOLE 

CORTONA      FAVOREVOLE 

FOIANO       FAVOREVOLE 

FOLLONICA      FAVOREVOLE 

GAIOLE      FAVOREVOLE 

GAVORRANO     NESSUNA RISPOSTA 

GROSSETO TRAMITE SIENA >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Grosseto: 

<< No, no, sono sempre presente. Favorevole. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Bene.  

ISOLA DEL GIGLIO    USCITO 

LUCIGNANO     FAVOREVOLE 

 MANCIANO     FAVOREVOLE 

MASSA MARITTIMA   FAVOREVOLE 

MONTE ARGENTARIO   FAVOREVOLE 

MONTE SAN SAVINO   FAVOREVOLE 

MONTE MIGNAIO    FAVOREVOLE 

MONTEPULCIANO    NESSUNA RISPOSTA 

TORRITA PER MONTEPULCIANO FAVOREVOLE 

MONTERIGGIONI    FAVOREVOLE 



MONTERONI    FAVOREVOLE 

MONTEVARCHI    NESSUNA RISPOSTA 

MURLO     FAVOREVOLE 

ORBETELLO     FAVOREVOLE 

PIENZA     FAVOREVOLE 

PIEVE SANTO STEFANO   NESSUNA RISPOSTA 

PITIGLIANO TRAMITE MANCIANO  

 

Era favorevole, no, Manciano? Manciano. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Manciano: 

<< Favorevole. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Favorevole, bene, grazie.       

POGGIBONSI   FAVOREVOLE 

PRATOVECCHIO STIA  USCITO 

RAPOLANO TERME  NESSUNA RISPOSTA 

ROCCASTRADA   FAVOREVOLE 

SAN CASCIANO   FAVOREVOLE 

SAN GIMIGNANO   FAVOREVOLE 

SAN GIOVANNI   FAVOREVOLE 

SAN QUIRICO   NESSUNA RISPOSTA 

 



Nel frattempo Chiusdino ha dato indicazione favorevole.  

 

SAN VINCENZO   FAVOREVOLE 

SAN SEPOLCRO   FAVOREVOLE 

SANTA FIORA   NESSUNA RISPOSTA >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Ha scritto in chat che doveva andare via, ma era favorevole, se non mi sbaglio.>> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< SARTEANO   FAVOREVOLE >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Sarteano: 

<< Favorevole. Non ho sentito Chiusi. Era favorevole anche  per Chiusi. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Ah, bene. Chiusi favorevole. Molto bene. Grazie.  

SCARLINO    FAVOREVOLE 

SEGGIANO    FAVOREVOLE 

SIENA     FAVOREVOLE 

SINALUNGA    FAVOREVOLE 

SORANO    FAVOREVOLE 

 

Sorano favorevole, sempre Manciano. >> 



Parla il rappresentante del Comune di Manciano: 

<< Favorevole. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Grazie.  

SOVICILLE    FAVOREVOLE 

SUVERETO    FAVOREVOLE 

TERRANUOVA BRACCIOLINI FAVOREVOLE 

TORRITA    FAVOREVOLE 

TREQUANDA   FAVOREVOLE 

 

Castiglion Fiorentino, sì l’ho segnato favorevole. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Castiglion Fiorentino: 

<< Favorevole. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Scusate. Mentre si aspetta posso fare una domanda? >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< A voglia te. >> 

 

Parla voce non identificata: 



<< No, solo per chiedere se quella delibera, che abbiamo approvato dei 

finanziamenti, della richiesta dei finanziamenti al MITE, non è che necessitava di 

approvazione dell’immediata esecutività, vero? >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Ah, giusto. Giusto. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< E’ sfuggito a tutti. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Hai ragione, Giuseppe. E quindi, quanti siamo ancora? Sì. Sì, sì, sì ti ringrazio, 

Giuseppe. Ti ringrazio. Sì. Quindi, vi devo chiedere un ultimo sforzo. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Allora, intanto vi do l’esito di questa ultima votazione che è all’unanimità. Ordine 

del giorno 7, favorevoli 61, 100% dei presenti, corrispondenti all’89,18% degli aventi 

diritto. Allora, andiamo rapidamente e velocemente ad un altro appello nominale 

sulla immediata esecutività del punto mi pare era 4 all’ordine del giorno. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Sì, sì. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Prego, Direttore. >> 

 



VOTAZIONE IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ DEL PUNTO N. 4 PRECEDENTEMENTE 

VOTATO. 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Allora, io comincio in ordine alfabetico, ma se qualcuno..>> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Abbiate pazienza altri cinque minuti, per piacere. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<<..avesse fretta, mi scrive e io lo chiamo prima. Comunque, io vado in ordine 

alfabetico. Però, se c’è qualcuno che ha fretta, mi scrive in chat e lo chiamo subito. 

 

ABBADIA TRAMITE CIVITELLA adesso arriva 

ARCIDOSSO     FAVOREVOLE 

AREZZO     FAVOREVOLE 

ASCIANO     FAVOREVOLE 

BIBBIENA     NESSUNA RISPOSTA 

BUONCONVENTO    FAVOREVOLE 

CAMPIGLIA MARITTIMA   FAVOREVOLE 

CAMPAGNATICO    NESSUNA RISPOSTA 

 

Campagnatico c’è ancora? Ecco, nel frattempo è scusata. Abbiamo l’immediata 

esecutività anche..>> 

 



Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< Sì, scusate. Favorevole. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Sì, l’immediata esecutività sulla..>> 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< Favorevole. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Anche Abbadia favorevole. 

CAPOLONA    FAVOREVOLE 

CASOLE    FAVOREVOLE 

CASTEL FOCOGNANO  FAVOREVOLE 

CASTEL SAN NICCOLO’  FAVOREVOLE 

CASTELFRANCO PIAN DI SCO >> 

 

Parla il rappresentante di Castel San Niccolò: 

<< E’ favorevole anche Monte Mignaio. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Sì.  

CASTELFRANCO PIAN DI SCO NESSUNA RISPOSTA 

CASTELLAZZARA   FAVOREVOLE 



CASTELNUOVO BERARDENGA FAVOREVOLE 

(POGGIBONSI) 

CASTIGLION FIBOCCHI  FAVOREVOLE 

CASTIGLION FIORENTINO FAVOREVOLE 

CAVRIGLIA    FAVOREVOLE 

CETONA    FAVOREVOLE 

CHIANCIANO   USCITO 

CHIUSDINO    NESSUNA RISPOSTA 

 

Bucine è favorevole.  

 

CHIUSI TRAMITE SARTEANO FAVOREVOLE 

CHIUSDINO    NESSUNA RISPOSTA 

 

Chiusdino? Mi sembrava favorevole. Non è scritto in alto Chiusdino favorevole?  

 

CINIGIANO    FAVOREVOLE 

CIVITELLA VAL DI CHIANA FAVOREVOLE 

CIVITELLA PAGANICO  FAVOREVOLE 

COLLE VAL D’ELSA   FAVOREVOLE 

CORTONA    FAVOREVOLE 

FOIANO    FAVOREVOLE 

FOLLONICA >> 

 



Parla il rappresentante del Comune di Scarlino: 

<< Follonica dovrei avere io come Scarlino la delega, è dovuta uscire . >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Grazie. >> 

 

Parla il rappresentante del Comune di Scarlino: 

<< Favorevole. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< FOLLONICA   FAVOREVOLE 

GAIOLE    NESSUNA RISPOSTA 

SAN GIOVANNI VALDARNO FAVOREVOLE >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di San Giovanni Valdarno: 

<< Sì, favorevole. Scusate se sono passata avanti, saluto tutti. Grazie. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< GAIOLE    NESSUNA RISPOSTA 

GAVORRANO   NESSUNA RISPOSTA 

GROSSETO    NESSUNA RISPOSTA 

CASTELFRANCO   FAVOREVOLE 

 

Allora, dicevo Gavorrano..>> 



 

Parla voce non identificata : 

<< Grosseto, scusate Grosseto delega me? Perché so che aveva il cellulare che si 

stava esaurendo la batteria, quindi non so se. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Va bene. Quindi? >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Non lo so posso farlo visto che..>> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Sì, certo, certo. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Allora, favorevole Grosseto. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Grazie. 

ISOLA DEL GIGLIO   NESSUNA RISPOSTA 

 

Andato via. 

 

LUCIGNANO    FAVOREVOLE 



MANCIANO    FAVOREVOLE PER TUTTI E TRE I COMUNI 

MASSA MARITTIMA  FAVOREVOLE 

MONTE ARGENTARIO  FAVOREVOLE 

MONTE SAN SAVINO  FAVOREVOLE 

MONTE MIGNAIO   FAVOREVOLE 

MONTEPULCIANO   USCITO 

MONTERIGGIONI   FAVOREVOLE 

TORRITA  

 

Montepulciano. >> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Torrita: 

<< Montepulciano favorevole, ha la delega Torrita. >> 

   

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Torrita. 

MONTERONI     FAVOREVOLE 

BUONCONVENTO PER MURLO  FAVOREVOLE 

ORBETELLO     FAVOREVOLE 

PIENZA     USCITA >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Non c’è più. Chianciano che aveva la delega. >> 

 



Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< PITIGLIANO   FAVOREVOLE 

 

Pitigliano si è espresso. 

 

POGGIBONSI   FAVOREVOLE 

RAPOLANO    FAVOREVOLE 

ROCCASTRADA   FAVOREVOLE 

SAN CASCIANO DEI BAGNI FAVOREVOLE 

SAN GIMIGNANO   FAVOREVOLE 

SAN QUIRICO   FAVOREVOLE 

SAN VINCENZO   FAVOREVOLE 

SAN SEPOLCRO   FAVOREVOLE 

SANTA FIORA   NESSUNA RISPOSTA 

SARTEANO    FAVOREVOLE 

SCARLINO    FAVOREVOLE 

SEGGIANO    FAVOREVOLE 

SIENA     FAVOREVOLE 

SINALUNGA    FAVOREVOLE 

SORANO     

 

Sorano si è espresso. 

 

SOVICILLE    FAVOREVOLE 



CAMPIGLIA..>> 

 

Parla la rappresentante del Comune di Campiglia Marittima: 

<< Suvereto favorevole. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Suvereto tramite Campiglia. 

TERRANUOVA BRACCIOLINI  FAVOREVOLE 

TORRITA     FAVOREVOLE 

TREQUANDA TRAMITE SARTEANO FAVOREVOLE>> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Vado? Posso? Allora, è approvata all’unanimità anche la immediata esecutività 

del Punto n. 4 all’ordine del giorno con 59 favorevoli, 100% dei presenti, 

corrispondente all’88,74% degli aventi diritto. 

Grazie a tutti e alla prossima. >> 

 

Parla la Presidente del Consiglio Direttivo Dottoressa Biondi: 

<< Un saluto. >> 

 

Parla il Presidente Ghinelli: 

<< Arrivederci. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Arrivederci. >> 



 

Parla voce non identificata: 

<< Arrivederci a tutti. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Grazie a tutti. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Di nuovo un saluto al Direttore. >> 

 

Parla il Direttore Generale Dottor Diprima: 

<< Grazie a tutti. Grazie. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Arrivederci. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Arrivederci e grazie Direttore. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Arrivederci, grazie Direttore. Arrivederci a tutti. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Arrivederci. >> 



 

Parla voce non identificata: 

<< Arrivederci grazie Direttore. >> 

 

Parla voce non identificata: 

<< Grazie. Arrivederci. >> 

 

TERMINE SEDUTA 

 

 

 


